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DEJAN NARCOMENSAJE

Alrededor de las 3:50 de la madrugada del martes, un grupo armado, presuntamente vestido con uniformes de la Policía Federal, ingresó al domicilio de la
familia Sánchez Pérez, ubicado en la calle Herradura, esquina con Guadalupe Victoria, en la colonia Pueblo de San Miguel Ajusco. Ahí asesinaron a Cle-
mente Sánchez Salinas y se llevaron a su esposa, dos hijos y un sobrino, quienes aparecieron ultimados en una camioneta en la misma zona. Otro joven fue
hallado atado de pies y esposado a una cama, pero ileso. Las autoridades informaron que en la vivienda había drogas y básculas. En el vehículo se encon-
tró un mensaje de La otra administración, presunto brazo del cártel de La Familia Michoacana ■ Foto Alfredo Domínguez
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Se le debe dar trámite inmediato: consejero 

Sin desahogar por el IFE, queja contra prelados 
ALONSO URRUTIA 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 7 

El Instituto Federal Electoral (IFE) no ha desahogado los procesos especiales de sanción relacionados con la 
denuncia del PRD contra ministros de la Iglesia católica que condenaron al sol azteca por la aprobación de los 
matrimonios entre personas del mismo sexo, y del PAN en contra de presuntos actos de campaña de Andrés 
Manuel López Obrador, lo que supone una omisión preocupante, consideró el consejero electoral Marco Antonio 
Gómez Alcántar. 

Advirtió que el organismo debe actuar conforme a los plazos legales, pues si se mantiene esta dinámica rumbo a 
2012, la actuación del IFE podría ser causal de agravio, como se desprendería de las dilaciones y omisiones en que 
incurriera al resolver las quejas. Rechazó que en aras de la exhaustividad se puedan justificar las dilaciones, 
porque esa figura opera legalmente sólo en los casos en que se presuma la desviación de recursos públicos. 

Integrante de la Comisión de Quejas y Denuncias, Gómez Alcántar señaló que si bien en el caso del cardenal Juan 
Sandoval Íñiguez y Hugo Valdemar, vocero de la Arquidiócesis de México, el IFE no puede sancionar por sí 
mismo, sí puede turnar el caso a la Secretaría de Gobernación advirtiéndole de eventuales violaciones a la 
legislación electoral, y al mismo tiempo puede hacer señalamientos públicos sobre estas dos personas para que se 
abstengan de reincidir en conductas delictivas. 

Se preguntó a Gómez Alcántar si el área ejecutiva encargada de las investigaciones de los promocionales de López 
Obrador requiere de mucho mayor tiempo para determinar si incurrió en actos anticipados de campaña o 
precampaña. 

Naturalmente que no, eso no implicaría mucho tiempo, pero el IFE debe salir ya a señalar si se determinó que 
efectivamente no hubo violación a la ley; hacerlo explícito porque no se violó la legislación, o en caso contrario, si 
se acreditó la conducta de actos anticipados de campaña. El instituto tendría que argumentar en cualquiera de los 
dos sentidos”, concluyó Gómez Alcántar. 
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Corrige IEDF desacato a fallo del Infodf 
ÁNGEL BOLAÑOS 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 38 

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) incurrió en desacato a una resolución del Instituto de Acceso a la 
Información Pública del Distrito Federal (Infodf) relacionada con las investigaciones y procedimientos 
sancionatorios contra el ex secretario administrativo del órgano electoral, Sergio Gómez Bustamante, que no fue 
debidamente atendida por el contralor general, Miguel Ángel Mesa Carrillo. 

Para enmendar la inobservancia del fallo, el Consejo General del IEDF resolvió ayer en sesión pública un acuerdo 
mediante el cual instruye al funcionario a elaborar y entregar a la oficina de información pública de la misma 
institución una propuesta de versión pública de la información que se había negado a entregar. 

Alfonsina Rivera solicitó por medio de la oficina de información del IEDF a la contraloría interna datos sobre las 
investigaciones y resoluciones de los procedimientos sancionatorios emitidos por dicha instancia contra Gómez 
Bustamante. 

La respuesta generó confusión sobre el número de investigaciones iniciadas y concluidas, así como de los 
procedimientos administrativos disciplinarios iniciados, lo que motivó a la peticionaria a interponer un recurso de 
revisión. 

El Infodf, en sesión del pleno, resolvió ordenar al IEDF entregar una versión pública de una de las investigaciones 
concluidas. 

Transcurrido el plazo que fijó el Infodf, la contraloría general del IEDF no había entregado dicha información, 
aduciendo que de la investigación en cuestión sí existían elementos suficientes para presumir la existencia de 
presuntas irregularidades administrativas, por lo que se turnó al área de responsabilidades a efecto de que, en su 
caso, iniciara el procedimiento correspondiente, el cual estaba en trámite. 
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Zeferino Torreblanca respalda el que no haya alianza con el PAN 

Llama Navarrete a no escalar más el conflicto en el PRD 

El asunto no es de vida o muerte ni de lanzar anatemas: Jesús Ortega 

ANDREA BECERRIL, VÍCTOR BALLINAS Y ALMA MUÑOZ, REPORTEROS; SERGIO OCAMPO, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 7 

Con la intención de detener el enfrentamiento entre el dirigente nacional del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Jesús Ortega Martínez, y el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, el 
coordinador de los senadores perredistas, Carlos Navarrete Ruiz, pidió no escalar más el conflicto al interior del 
sol azteca. 

Sostuvo que no descalificará a López Obrador, ya que las diferencias partidarias deben discutirse en el interior del 
PRD, donde el abanderado presidencial de la izquierda en las elecciones de 2012 deberá ser el mejor posicionado. 

Aseguró que aunque existen opiniones muy confrontadas y estados de ánimo muy polarizados, intentará que se 
baje el clima de confrontación y que cualquiera que sea el candidato a la Presidencia, López Obrador o Marcelo 
Ebrard, tenga el respaldo de la totalidad de los cuadros y militantes perredistas, del PT y Convergencia. 

Estoy convencido de que podemos tener una regresión de 25 años en la vida política del país si la izquierda se 
fractura, se divide o va con más de un candidato en 2012, dijo Navarrete Ruiz, en un tono distinto al utilizado la 
víspera, cuando advirtió que López Obrador no llegaría lejos como precandidato si continuaba sus ataques al 
partido y a su dirigente. 

Mientras tanto, en Chilpancingo, el gobernador de Guerrero, Zeferino Torreblanca, respaldó a López Obrador en 
su propuesta de no aliarse con el PAN en las elecciones del próximo año en el estado de México, y también en 
buscar desde abajo (con las bases) la restructuración del PRD. 

No obstante, el mandatario estatal reconoció que las alianzas entre los partidos políticos dependen de las 
condiciones que se presentan en cada lugar. “Yo fui producto de una alianza de facto con el PAN para ganar (la 
alcaldía) Acapulco, yo no lo veo mal; lo que veo mal es la forma cómo están concretando algunas de las alianzas”. 

Por otra parte, respecto de la posibilidad de que López Obrador solicite al PRD licencia como militante, Jesús 
Ortega aseguró que esta figura no existe dentro de los estatutos del partido, de manera que no procedería. 

Y aunque los documentos sí contemplan la expulsión para los perredistas que apoyen a miembros de otros 
partidos, el dirigente nacional del sol azteca no quiso aclarar si esto procedería contra el ex candidato presidencial 
si impulsa a otro abanderado para la gubernatura del estado de México. 
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Incluso, reconoció que López Obrador los metería en problemas si opta por ese camino. En eso mismo coincidió el 
coordinador nacional de la corriente Nueva Izquierda, Miguel Barbosa, quien pese a todo insistió en que el PRD 
construya una amplia alianza, con el PAN incluido, para conseguir el triunfo en la entidad mexiquense en 2011, a 
lo que se oponen tanto Dolores Padierna, de Izquierda Democrática Nacional, como Gilberto Ensástiga, de la Red 
por la Unidad de las Izquierdas. 

Ortega Martínez reiteró su llamado a la mesura dentro del PRD y a entender que el asunto no es de vida o muerte, 
ni de lanzar anatemas, como tampoco se trata de vincular lo que ocurra en el estado de México con la elección del 
candidato presidencial. 

Aparte, en un comunicado de prensa, Convergencia estableció que serán los órganos del partido los que en tiempo 
y forma decidan quién será su candidato presidencial en 2012. El presidente del organismo, Luis Walton, destacó 
que López Obrador y Marcelo Ebrard son dos personajes relevantes y respetados, que constituyen valiosos activos 
de la izquierda nacional. 

 

Un hecho, que el albiazul se aliará con la izquierda en Hidalgo, dicen 

Militantes, no consejeros, deben definir si el PRD se coliga con 
AN en el Edomex: Duarte 
I. DÁVILA, A. CRUZ, M. NAVARRO Y R. LEÓN 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 31 

Horacio Duarte Olivares, coordinador en el estado de México del Grupo de Acción Política (GAP), corriente 
interna del Partido de la Revolución Democrática (PRD), planteó a las dirigencias nacional y estatal del sol azteca 
que los militantes, no los consejeros estatales, determinen si el instituto se coliga con el Partido Acción Nacional 
(PAN) para los comicios de gobernador en 2011. 

Entrevistado ayer en Toluca, Duarte también se pronunció por postergar la sesión del Consejo Estatal del PRD 
mexiquense programada para el próximo sábado, en la cual se discutirá la política de alianzas del PRD 
mexiquense para las votaciones de 2011. Consideró que de realizarse el acto existe un riesgo muy elevado de una 
confrontación entre consejeros que podría derivar en la ruptura del partido, a unos meses de que se inicie el 
proceso electoral. 

En Hidalgo, el PAN aseguró que a partir de un recorrido por los 84 municipios de Hidalgo determinó que en casi 
40 demarcaciones es un hecho que consolidará una alianza con la izquierda, rumbo a los comicios municipales 
que se celebrarán en la entidad el año entrante. 

En 2011 también habrá elecciones en Nayarit y Baja California Sur, donde el sol azteca busca participar coligado 
con los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia. 
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Según el dirigente petista en Nayarit, Jaime Cervantes Rivera, su partido se aliará con el PRD y Convergencia, pero 
no con el PAN. En conferencia de prensa afirmó que primero se dialogará con los demás partidos de izquierda, y 
después se determinarán candidatos comunes. 

Añadió que la decisión de no aliarse con Acción Nacional en Nayarit es respaldada por el Comité Ejecutivo 
Nacional del PT, que tampoco se coligará el año próximo con el blanquiazul en Colima, estado de México y 
Guerrero. 

A su vez, el Consejo Político Estatal del PRD en Baja California Sur aprobó por mayoría concretar convenios de 
coalición con los partidos del Trabajo, Convergencia y Renovación Política Sudcaliforniana, de registro estatal. 

 

Busca espacios para rechazados de prepa el PRD 
ROCÍO GONZÁLEZ 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 37 

La bancada del PRD en la Asamblea Legislativa busca garantizar 10 mil espacios a igual número de jóvenes 
rechazados del bachillerato, por lo que promueve convenios con universidades públicas y privadas, a fin de que 
puedan cursar sus estudios de nivel medio superior, ya sea a larga distancia o presencial. 

La diputada Karen Quiroga adelantó que se buscará que instuciones como la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) y la Universidad Autónoma de la ciudad de México (UACM) amplíen su oferta educativa a 
distancia. 

En el caso de las escuelas privadas, explicó que se pretende que bajen el costo de sus colegiaturas y el resto sea 
financiado a través de becas que otorgará la Asamblea Legislativa directamente y como parte de su presupuesto. 

Estamos generando un impulso muy fuerte para hacer que gente que quedó fuera con el examen de Comipems 
pueda cursar la preparatoria en escuelas particulares por medio de convenios, refirió. 

Señaló que los criterios para seleccionar a los 10 mil jóvenes aún están por definirse. 
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Emplazan a panista a devolver $1.2 millones 
RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 34 

Chihuahua, Chih. Mientras el panista Andrés de Anda Martínez fue diputado local, recibió del Congreso un millón 
200 mil pesos para abrir una oficina de enlace en Ciudad Juárez, pero esa sede nunca se abrió y debe reintegrar 
ese monto, pues es un hecho fraudulento, informó Cruz Pérez Cuéllar, dirigente estatal del PAN. Cada mes, al 
hasta hace cuatro días diputado se le otorgaban 35 mil pesos para el pago de la oficina, pero nunca la abrió en los 
tres años que estuvo en el cargo. Es un asunto muy delicado; no debió haberse quedado con ese dinero, hay que 
pedirle cuentas y debe responder, dijo el dirigente. Su reclamo, señaló, no es un revanchismo, por el hecho de que 
De Anda Martínez, identificado con los dhiacos (llamados así por pertenecer al grupo Desarrollo Humano e 
Integral AC), había pedido al líder estatal renunciar a la dirigencia luego de la derrota ante el PRI en los pasados 
comicios de julio. A nivel local el dirigente del PAN, Héctor Arreola Arreola, desconoce esta acusación y afirma que 
el otro legislador local, Hiram Contreras, sí instaló oficina en los tres años que duró en el cargo. De Anda no estuvo 
disponible para dar su versión, pues salió de la ciudad, según personas cercanas a él. 

 

Cuestiona el PRD que sólo se considere candidatos a parejas o concubinatos 

Aplaza el Senado dictamen sobre la ley de reproducción 
humana asistida 
VÍCTOR BALLINAS Y ANDREA BECERRIL 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 41 

El presidente de la Comisión de Salud del Senado, el panista Ernesto Saro Boardman, aplazó para dentro de dos 
semanas la discusión del dictamen de la ley general de reproducción humana asistida, a petición de legisladores de 
PRD y PVEM. 

Incluso, el perredista Antonio Mejía Haro cuestionó por qué sólo se incluye como candidatos para usar dichas 
técnicas a matrimonios civiles o concubinatos, y no a madres solteras. 

Planteó que “antes de entrar a la discusión de este dictamen se realicen foros para escuchar la opinión de expertos 
sobre el tema. Hay muchos conceptos que se deben detallar o precisar, y al grupo del PRD nos han llegado 
preguntas de jóvenes sobre por qué en este proyecto de ley se habla sólo de que ‘se requiere el matrimonio civil o el 
concubinato para acceder a este tipo de reproducción asistida’”. 

El propio Saro Boardman respondió al perredista: “¿preguntan por qué en el proyecto se precisa que sea 
matrimonio civil o concubinato? Porque esta ley pretende suplir lo que la naturaleza niega: cuando una pareja ha 
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intentado por lo menos durante dos años reproducirse, y no hay un embarazo, se le faculta a la reproducción 
asistida, o reproducción in vitro. 

Se trata de responder a una complicación de salud, pero cuando alguien pretende de la nada recibir un 
tratamiento de este tipo, no es justo (que se le otorgue). Ésa es la razón por la que se pide que sea una pareja o 
concubinato los que lo soliciten; no hace falta el contrato civil, simplemente que quede demostrado que por los 
procesos naturales no consiguen el embarazo deseado. 

Saro Boardman dijo incluso que “hay dos o tres temas que están a debate, y el PRD –Mejía Haro– los ha planteado 
muy bien: el caso de las madres solteras y el que se elija el sexo de los hijos”. 

 

Confirman PRI, PRD y PT que Felipe Calderón nunca intentó 
sanear LFC 
ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 16 

Los grupos parlamentarios de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática 
(PRD) y del Trabajo (PT) expresaron que a casi un año del decreto que extinguió a Luz y Fuerza del Centro, ha 
quedado claro que la decisión de Felipe Calderón no fue para sanear la empresa, sino formó parte de una política 
deliberada para volverla ineficiente y generar las condiciones de su privatización. 

Durante el foro sobre energía eléctrica que se realizó en la Cámara de Diputados, el priísta César Augusto Santiago 
Ramírez sostuvo que se debe recuperar el sector energético, que está en manos de un grupo de muchachitos 
coquetos del Partido Acción Nacional (PAN), cuyo único objetivo es negociar contratos que les den dinero rápido 
fácil. 

Asimismo, el pleno de la Cámara aprobó la propuesta de Santiago Ramírez de constituir un grupo plural de trabajo 
que dará seguimiento a los casos de corrupción en la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y a las auditorías en 
torno a entregas de contratos a cambio de beneficios, así como investigar el método que utiliza esa empresa para el 
cobro de tarifas domésticas en la zona centro del país. 

En el encuentro, el coordinador de la bancada del PT, Pedro Vázquez González, sostuvo que las ineficiencias en el 
suministro de energía en el Distrito Federal y los estados vecinos, a partir de que la CFE se hizo cargo del servicio, 
se explican principalmente por falta de conocimiento de los trabajadores de esa paraestatal y de los contratistas en 
los equipos que operaba Luz y Fuerza del Centro. 

El personal de CFE no está familiarizado con la infraestructura, y esto no sólo ha ocasionado accidentes, sino 
también la inconformidad y el malestar de la ciudadanía, porque les ha causado daños a los equipos eléctricos en 
sus domicilios, señaló. 
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César Augusto Santiago resaltó que a pesar de que la extinción de Luz y Fuerza del Centro fue ilegal, persiste una 
desidia social que permitió consumar el despojo de la empresa y el ataque al Sindicato Mexicano de Electricistas. 

Hay una especie de valemadrismo que no nos conducirá a derroteros mejores, dijo, y en referencia a los 
trabajadores del SME que se encontraban en el Salón Verde de la Cámara, añadió: ustedes son víctimas de una 
campaña montada, publicitada hasta el cansancio, que no da espacios para que expongan sus razones. Por eso 
tienen que seguir en su lucha. 

El legislador priísta explicó que el decreto de extinción fue ilegal porque Felipe Calderón no podía emitir esa 
decisión sin que pasara por la revisión de la Comisión de Regulación Económica, instancia que si no lo 
consideraba correcto no habría permitido que el secretario de Gobernación publicara el mandato para la 
desaparición de Luz y Fuerza. 

Los legisladores resaltaron que el servicio no mejoró en la zona centro del país, además de que se ha evidenciado 
cómo los salarios y prestaciones de los trabajadores del SME no causaron las pérdidas acumuladas de la empresa, 
pero en cambio se vive una situación caótica en la prestación del servicio de energía eléctrica. 

 

Enfrentará el juicio de procedencia, dice 

El acoso de PGR, para afectar al PRD: Godoy 
ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 10 

Julio César Godoy Toscano, diputado federal por el PRD sobre quien pesa un procedimiento de desafuero por 
delincuencia organizada, afirmó que los señalamientos del Ministerio Público Federal (MPF) son “un acoso 
mediático-político; la PGR está utilizando todos los medios para afectar a todos los de Michoacán, en particular al 
PRD. 

Soy un instrumento para afectar a nuestro partido. Vienen elecciones dentro de uno o dos años y se trata de 
utilizar el caso para minimizar la cuestión electoral. 

–¿Ya fue notificado? 

–Aún no. Estamos en espera de la notificación para ver en qué basan el juicio de procedencia y dar respuesta. 
Vamos a enfrentarlo de manera contundente, hasta las últimas consecuencias. 

El diputado perredista dijo que solicitará audiencia con el procurador general de la República, Arturo Chávez 
Chávez. Voy a procurar hablar en privado con él para tratar de desahogar algunos temas que me interesan acerca 
de la averiguación. 
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–¿Qué va a hacer Julio César Godoy Toscano? 

–No me voy a esconder, seguiré trabajando y acudiendo a las sesiones. Visitaré mis municipios para solicitar que 
nos digan qué hay que hacer legislativamente y desahogar lo que tenemos en Ario de Rosales, La Huacana, 
Churumuco, Arteaga, Nueva Italia, Tumbiscatío y la cabecera municipal de Lázaro Cárdenas. 

En tanto, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, ministro en retiro Juventino Castro y Castro, 
dijo: No conozco la iniciativa del procurador y puede significar muchas cosas muy distintas; entonces, esperaré 
para examinar qué es lo que quiere. 

–La Junta de Coordinación Política de la Cámara informó que las comisiones de Puntos Constitucionales y de 
Gobernación examinarían el juicio de procedencia. 

–Sólo es para ver la procedencia. Se examina si se han reunido todos los requisitos para determinar si pasa a la 
Comisión de Procedimiento. 

Por su parte, Pablo Escudero, del PVEM, señaló que la Cámara de Diputados no debe ser escudo para nadie; el del 
fuero es un tema que se debe replantear. Nadie que sea perseguido por la justicia debería estar aquí 

Ahora está más claro que nunca que su único objetivo es y fue privatizar, coinciden 

 

Lo califican de monumental simulación y piden que se revise el reglamento interno 

Critican diputados ausentismo que usa como pretexto trabajo 
en comisiones 
ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 6 

El abandono de las sesiones ordinarias en que incurren sistemáticamente los diputados federales, que se 
manifiesta con cientos de curules desocupadas durante los trabajos en el pleno, fue el tema que unificó criterios de 
los legisladores de PRD, PAN y PRI. Desde el año pasado los representantes populares han sido pillados en ocio, lo 
que implica no atender su trabajo en las asambleas, hecho que justifican aduciendo su participación en comisiones 
y grupos de trabajo. 

Ayer, al filo de las tres de la tarde, cuando se iniciaba el debate en torno a la urgencia de trasladar recursos 
económicos a las entidades afectadas por los huracanes, Víctor Manuel Castro Cosío (PRD) subió a tribuna para 
insistir a la presidencia de la cámara que verificara el quórum de la sesión. “Seguimos simulando, si seguimos por 
esta vía, yo creo que es parte de la descomposición política que existe en el país.  
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A mí sinceramente me preocupa el que estemos alrededor de 50 diputados, y esto, yo he insistido, no quisiera ir en 
demérito de esta institución, pero tampoco me gustaría ser cómplice de esta monumental simulación. 

Lo que la gente en las calles sabe es que la clase política no está siendo consecuente, una clase política que no le 
está garantizando a la nación la estabilidad y el bienestar que requiere, una clase política que simula como hoy 
simulamos, (y así seguirá) por ese tobogán de una nación donde todo es simulado. 

Javier Corral Jurado (PAN), presidente de la Comisión de Gobernación, expuso que el análisis de Castro Cosío 
resultaba incompleto, porque debiéramos tener cuidado en transmitir a la nación mexicana lo que en realidad las 
reuniones o el pleno de la Cámara de los Diputados representa o es el reflejo de nuestro trabajo. En efecto, hemos 
perdido el quórum, pero no porque no estén aquí los diputados. Efectivamente muchos compañeros diputados 
están en comisiones, otros participan en reuniones de sus grupos parlamentarios, otros más atienden comisiones. 

El panista coincidió en afirmar que una de las grandes reformas en política atañe al Congreso Federal. Así es, 
hemos perdido el quórum, pero no nos autoflagelemos. No mandemos un mal mensaje. Alrededor de este recinto 
trabajan decenas de diputados en reuniones de comisiones, que son citadas a la misma hora que este pleno para 
desahogar la sobrecarga de trabajo que tenemos. Creo que estamos mandando un mal mensaje, cuando nosotros 
mismos decimos que estamos en un proceso de simulación, dijo. 

Castro replicó al recordar que el Congreso Federal es el poder  peor calificado por la población, aunque 
paradójicamente terminó ponderándolo. La gente sabe bien que por supuesto una de las actividades más 
demeritadas es la legislativa, y yo no quisiera abonar a ello. Esta República tiene una vida en la normalidad a pesar 
de todas las dificultades, gracias también al Congreso. Gracias a las diputadas y a los diputados de este país el país 
tiene la estabilidad frágil, difícil, con todo lo que podamos criticar, podamos debatir, pero tiene gracias a esta 
institución una República que ojalá fortalezcamos. 

Fue Pablo Escudero Morales  (PVEM) quien no aceptó la idea de que el trabajo en comisiones es el sustantivo y el 
tema de los plenos vacíos debe ser objeto de otro tratamiento. 

Los que ya tuvimos la oportunidad de revisar el reglamento interno, el proyecto de este reglamento que se nos ha 
dado, pues evidentemente no recoge esta inquietud, no solventa este problema y creo que estamos en un muy 
buen momento para fijar posición, que nos reunamos dentro de la Junta de Coordinación Política, con el 
presidente de la Comisión de Reglamentos y tratemos este asunto, porque definitivamente el formato que está 
teniendo esta asamblea nosotros pensamos que se encuentra agotado y tenemos que encontrarle una salida 
práctica. 

Desde su curul, Pedro Ávila Nevares (PRI) reprochó el inmovilismo y la abulia de la mayoría de los diputados, y 
recordó al ex presidente de la República, Adolfo López Mateos, el mejor calificado por la población en la época 
contemporánea. 

“Decía el licenciado López Mateos que el diputado federal era el representante mismo de la nación. Creo que aquí 
sí se ha desvirtuado lo que es un diputado federal, porque no sólo es para estar en comisiones o para andar de gira, 
sino también para responder a los intereses de la patria aquí en el pleno… hay que estar unidos para enfrentar 
todas las vicisitudes que el pueblo de México está pasando, como los precios elevados de la energía eléctrica, el 
diesel, el gas, todo lo que está pasando. Si nosotros no nos unimos, pobre de México.” 
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AN propone a Luis H. Álvarez; PRI y PRD, a Barros Sierra 

Aún no define el Senado a quién otorga la presea Belisario 
Domínguez 
ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 8 

Por primera vez en la historia de la entrega de la medalla Belisario Domínguez la decisión en el Senado podría no 
adoptarse por consenso, sino por mayoría. El PAN insiste en que el galardonado sea Luis H. Álvarez; PRI, PRD, PT 
y la mayoría de legisladores del PVEM respaldan la candidatura de Javier Barros Sierra. 

Ayer, luego de una reunión de más de dos horas, no hubo acuerdo en la Junta de Coordinación Política (JCP) y se 
decidió seguir la discusión. Sólo se convino que la ceremonia de entrega de la presea se realice el próximo día 27, 
en sesión solemne a la que asistirá el Presidente de la República. 

En la discusión en la JCP, de acuerdo con varios asistentes, priístas y perredistas argumentaron que por ser año 
del bicentenario de la Independencia, el centenario de la Revolución y los cien años de la fundación de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el galardón debe otorgarse al ex rector Barros Sierra. Los 
panistas sostuvieron que este año les toca proponer candidato, además de que Álvarez es un hombre mayor que 
debe ser homenajeado en vida. 

Se propuso a la bancada del PAN que elija candidato el próximo año, pero el coordinador José González Morfín 
dijo que el ex dirigente panista tiene 92 años. Recordó que la medalla Belisario Domínguez se entregó a Antonio 
Ortiz Mena cuando había fallecido, porque un año antes, cuando el PRI impulsó su candidatura, correspondió al 
PRD decidir y el galardonado fue el periodista Miguel Ángel Granados Chapa. 

El perredista Carlos Navarrete señaló que si bien al inicio de la legislatura se adoptó el criterio de que cada año 
una de las tres principales fuerzas políticas propusiera candidato, siempre debió lograr el consenso de las demás. 

En encuentros previos a esa reunión PRD y PRI reafirmaron que su candidato es Barros Sierra. En la mañana 
votamos por el ex rector de la UNAM y nos vamos a sostener. Buscaremos un acuerdo; pero en un escenario de 
desacuerdo que cada quien se quede con su candidato y votamos, dijo el perredista Silvano Aureoles. 

Pablo Gómez, del PRD, protagonista del movimiento estudiantil de 1968, sostuvo que homenajear a Barros Sierra 
es un acto de justicia histórica, ya que se trata de uno de los rectores que defendió con mayor valentía a la UNAM 
frente al presidente represor Gustavo Díaz Ordaz. 
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Solicitan al Ejecutivo transparentar el proceso 

No politizar sucesión en la SCJN, pide el Senado 

Se habla de un centenar de aspirantes al puesto 

VÍCTOR BALLINAS, ANDREA BECERRIL Y ALFREDO MÉNDEZ 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 19 

Mientras que el Senado de la República demandó al presidente Felipe Calderón que no prevalezcan los criterios 
políticos en la designación del ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que ocupará el lugar 
del recién fallecido José de Jesús Gudiño Pelayo, se inició ya la rebatiña por ocupar esa vacante, una vez pasado el 
duelo. 

Y es que, según varios funcionarios del máximo tribunal del país revelaron a La Jornada, al menos un centenar de 
jueces de distrito, magistrados de circuito, secretarios de estudio y cuenta de la Corte y del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), además de varios abogados postulantes, han enviado su currículo a la 
Presidencia de la República con la intención de ser considerados candidatos a conformar la terna que en breve se 
presentará ante el Senado. 

Los senadores pidieron al Ejecutivo transparentar todo el proceso de selección, para que participe la comunidad 
jurídica y la sociedad y se privilegie la trayectoria y no el perfil ideológico de quien se habrá de integrar a la Corte. 

El perredista Pablo Gómez advirtió que el PAN va a tratar de imponer a alguien de la derecha doctrinaria, quizás 
enviando al Senado una fórmula con tres de sus amigos, por lo que es importante este llamado del Senado para 
que la propuesta no sea de sopetón. La bancada del PAN, agregó el perredista, quiere que en la terna estén 
reaccionarios de pura cepa. 

El punto de acuerdo aprobado fue propuesto por la bancada del del PRI. El senador Ricardo Fidel Pacheco dijo 
que sería lamentable que el Presidente pretenda que el más alto tribunal del país se decantara hacia el 
conservadurismo. 

Entre los candidatos a suceder a Gudiño que nunca han sido jueces federales de carrera o que son externos al 
Poder Judicial figuran Jorge Moreno Collado, militante del PRI desde 1959 y consejero de la Judicatura Federal 
desde 2007; César Jáuregui Robles, ex senador del PAN por Chihuahua y consejero de la Judicatura desde marzo 
pasado; Daniel Cabeza de Vaca, consejero de la Judicatura desde 2009, y Miguel Alessio Robles, consejero jurídico 
del presidente Felipe Calderón y ex subsecretario de Asuntos Jurídicos y Derechos Humanos de la Secretaría de 
Gobernación. 
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También se menciona a Fernando Gómez Mont, ex secretario de Gobernación; a Fabián Aguinaco, ex presidente 
de la Barra Mexicana Colegio de Abogados e hijo del ex ministro José Vicente Aguinaco, quien fue cabeza de la 
Corte tras su reforma de 1994; al fiscalista Luis Manuel Pérez de Acha y a los connotados penalistas José Luis 
Nassar Daw y Alonso Aguilar Zinser. 

Entre los que sí son de carrera judicial y pueden ser incluidos en la terna destacan los magistrados Manuel 
González Oropeza y Alberto Pérez Dayán, uno del TEPJF y el otro de un tribunal colegiado de circuito; también se 
habla de Jorge Pardo Rebolledo, magistrado del segundo tribunal colegiado en materia civil en Toluca, y del 
magistrado José Nieves Luna Castro, uno de los tres jueces que en 2005 concedieron a Raúl Salinas de Gortari un 
amparo que le permitió recobrar su libertad. Otro es Jacinto Figueroa Salmorán, titular del juzgado 11 de distrito 
en materia de amparo. 

Por el lado académico se habla de los investigadores Ana Laura Magaloni, Sergio López Ayllón y José Luis 
Soberanes, ex presidente de la CNDH. 

José de Jesús Gudiño Pelayo falleció el pasado 19 de septiembre en Londres, Inglaterra, donde se encontraba 
vacacionando. 

 

Causó un daño terrible al país antes y después de las elecciones 

AMLO sí es un peligro para México, afirma Calderón 

Está incómodo con alianzas AN-PRD; no se traducen en apoyo legislativo 

DE LA REDACCIÓN 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 8 

La frase que se divulgó durante las campañas presidenciales de 2006, de que Andrés Manuel López Obrador era 
un peligro para México, es cierta, válida y era lo que pensábamos 15 millones de mexicanos, afirmó ayer el 
presidente Felipe Calderón. Sostuvo que el tabasqueño le hizo un daño terrible a México con su campaña de 
rencor y odio antes y después de las elecciones. 

En varias entrevistas radiofónicas, el presidente Calderón dijo también que se siente incómodo con las alianzas 
que han construido el partido en el gobierno (el PAN) y el PRD, porque dificultan la tarea de gobernar, ya que 
dichos acuerdos se quedan en lo electoral y no se traducen en apoyos legislativos consistentes. 

Afirmó que no tendría problemas para colocar la banda presidencial a un priísta, aunque está por verse si ese 
partido gana las elecciones en 2012. 
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En las entrevistas realizadas a lo largo del día, el Presidente se refirió al tema de seguridad. Afirmó que su 
gobierno tiene la estrategia correcta y necesariamente de largo plazo, y admitió que las cifras sobre 
ajusticiamientos y asesinatos vinculados con el crimen organizado se mantendrán, aun cuando se ha registrado 
una baja de 23 por ciento de junio a la fecha. 

Además, reiteró que hay cifras que evidencian un repunte de la economía. Sólo en el segundo trimestre de este año 
el crecimiento fue de 7.6 por ciento, mientras el dato a septiembre es que se crearon 721 mil nuevos empleos. Es la 
cifra más alta en los últimos 10 años, sin embargo, admitió, este crecimiento no lo perciben los mexicanos porque 
no lo sienten en el bolsillo, algo que desde el gobierno no han sabido comunicar en forma adecuada. 

Respecto de las inversiones, lamentó que el potencial de México en materia petrolera no se haya explotado de la 
misma forma en que lo ha hecho Brasil, aun cuando México tiene reservas probables superiores a las del país 
sudamericano. 

 

Ya olvidaron el robo blanquiazul en 2006 

Amnesia de dirigentes, acusa López Obrador 

Presenta en Culiacán su libro La mafia... 

JAVIER VALDEZ CÁRDENAS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 7 

Culiacán, Sin., 5 de octubre. Andrés Manuel López Obrador señaló que él no tiene amnesia, como los dirigentes 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que se olvidaron de que Acción Nacional (PAN) les robó los 
comicios de 2006. 

Interrogado acerca de si divide a la oposición al negarse a que ésta haga alianza con el PAN para derrotar al 
Partido Revolucionario Institucional en el estado de México, el ex candidato presidencial afirmó que él está 
trazando su propio camino. 

El PRD se olvidó de lo que hizo el PAN en los comicios presidenciales de 2006, cuando nos robó la Presidencia, 
pero yo no me olvido, yo no tengo amnesia como ellos, precisó en breve entrevista a su llegada a esta ciudad. 

López Obrador estuvo en Culiacán para presentar su libro La mafia que se adueñó de México... y el 2012, que fue 
comentado por los académicos Luis Linares Zapata y Arturo Santamaría en la torre académica de la Universidad 
Autónoma de Sinaloa, que lució repleta. 
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Allí recordó que desde la época de la Colonia no se había tenido un nivel de saqueo por parte de políticos y 
empresarios poderosos como el que ahora llevan a cabo con la complicidad de los panistas y priístas. 

Los integrantes de esta mafia, dijo, suman 3 mil años de cárcel por actos de saqueo, corrupción e ineptitud en 
perjuicio de los ciudadanos. 

Desde tiempos del presidente Guadalupe Victoria no se recuerdan los niveles de ineptitud como los alcanzados por 
los panistas Vicente Fox y Felipe Calderón, agregó. 

López Obrador insistió en acusar al ex presidente Carlos Salinas de Gortari de encabezar a este grupo de 
potentados, conformado de manera principal por empresarios, políticos y tecnócratas, algunos de los cuales 
asistieron al banquete ofrecido por Calderón el 16 de septiembre como parte de los festejos de la Independencia 
nacional, concluyó. 

 
Denuncia ASF intromisión de gobernadores en fiscalización 
LAURA POY SOLANO 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 9 

El titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Juan Manuel Portal Martínez, denunció la creciente 
intromisión de gobernadores recién electos en la conformación y funcionamiento de las entidades fiscalizadoras 
estatales, y calificó esa acción de retroceso para el ejercicio de la transparencia en el gasto público. 

En entrevista, tras dictar una conferencia magistral ante profesores y alumnos del Instituto Tecnológico 
Autónomo de México (ITAM), destacó que a algunos auditores de estados que tienen nuevo gobernador, de 
partido diferente, están buscando cómo quitarlos. Pero si fueron electos por siete años, con base en la 
Constitución, por la mayoría de los congresos estatales, ¿por qué los van a quitar? 

Agregó que recién asumida su investidura y con el argumento de fortalecer sus competencias, los nuevos 
mandatarios presentan iniciativas de ley para que los organismos fiscalizadores se conviertan en estructuras 
alineadas a su control. Estos casos, afirmó, se presentan en todas las entidades donde hubo cambio de gobernador 
y partido, como Sinaloa, Oaxaca y Puebla. 

Aclaró que no se trata de proteger a las personas ni al estado: defiendo la institucionalidad de la fiscalización 
superior, porque si el auditor no sirve habrá que quitarlo, pero no porque hubo cambio de partido. 

Advirtió que los gobernadores quieren tener su auditor superior, como tienen su contralor; quieren que el auditor 
les reporte a ellos más que al congreso local. 

El funcionario afirmó que el desarrollo político del país aún es insuficiente para que en los niveles estatal y 
municipal se pueda realizar una efectiva práctica de fiscalización 
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Perredista propone modificar marco jurídico para obligar a servidores públicos a acatar citatorios 

Funcionario de BCS se niega a comparecer ante diputados por 
presunto desvío de $16 millones 
RAYMUNDO LEÓN 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 33 

La Paz, BCS, 5 de octubre. El coordinador de Comunicación Social del gobierno estatal, Antonio Alcántar López, se 
negó a comparecer hoy ante el Congreso local, donde debería explicar un presunto desvío de 16 millones de pesos, 
según un procedimiento administrativo derivado de una auditoría realizada en 2006. 

Los diputados esperaron media hora al funcionario, que fue notificado de su comparecencia luego de que la 
semana pasada personal de su oficina se negó a recibir un oficio donde se le citaba. 

La presidenta del Congreso, la perredista Graciela Treviño Garza, consideró que se debe modificar el marco 
jurídico para obligar a funcionarios públicos estatales a comparecer ante los diputados, pues si alguien como 
Alcántar López, que no es nadie dentro de la administración estatal, no quiere asistir, ¿qué se espera cuando se 
cite al gobernador? 

La fracción del PRI demandó abrir una investigación sobre el evidente y excesivo enriquecimiento ilícito de 
Alcántar López, que se refleja en la compra de residencias en zonas de lujo de La Paz, un rancho en San Juan de la 
Costa y una joyería, así como una procesadora de mariscos y un hotel en Sonora. 

El citatorio para Alcántar López se emitió un año y cinco meses después de aprobado por el Congreso estatal, pues 
los presidentes de los periodos legislativos anteriores omitieron fijar el día y la hora para la audiencia. 

En la sesión ordinaria de este martes, periodistas se manifestaron dentro del recinto legislativo con playeras y 
bozales por la represión que, dijeron, ejerce el gobierno del estado en su contra. 
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Exigen desafuero de alcalde guerrerense 
SERGIO OCAMPO, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 33 

Chilpancingo, Gro. Unos 300 habitantes de Atlamajalcingo del Monte, en la Montaña Alta de Guerrero, 
bloquearon los accesos al Congreso local para solicitar el desafuero del alcalde de ese municipio, el perredista 
Isidro Andrade Pastrana, y la desaparición de poderes en esa alcaldía. Encabezados por el también perredista 
Camilo Cano Guzmán, los manifestantes acusaron al alcalde de no hacer obras y al cabildo de aumentarse el 
salario en ciento por ciento. Por esta causa, dijeron, tomaron el palacio municipal el 15 de agosto. 

 
 
Regidor: urge quitar lo rosa a Convergencia 
CLAUDIO BAÑUELOS, CORRESPONSAL 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 33 

Aguascalientes, Ags. El regidor capitalino Jorge Brand Romo y precandidato a encabezar el Comité Directivo 
Estatal del partido Convergencia, que se renovará en diciembre, manifestó que nadie quiere afiliarse a ese partido 
porque es nido de homosexuales. Lo que el partido necesita es ver por la gente y trabajar des- de adentro (...) y 
para ello hay que quitarle lo rosa, porque nadie se quiere afiliar, dijo. Afuera de ese instituto, quien dijo llamarse 
Francisco Solórzano Gutiérrez, supuesto dirigente de un frente de ciudadanos, repartió un volante en el que se 
acusa a Brand Romo de recibir 30 mil pesos mensuales para gestión social y de embolsárselos 
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Articula diversas estrategias en colaboración con Economía 

Plantea el Ifai la autorregulación de las empresas para proteger 
datos personales 
ELIZABETH VELASCO C. 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 5 

En colaboración con la Secretaría de Economía (SE), el Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai) 
consolida diversas estrategias que promuevan la autorregulación de las empresas para que cumplan con la nueva 
Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de Particulares (LFPDPPP). 

De acuerdo con el Ifai, se desarrollan tres ejes a partir de los cuales se podrá reconocer la seguridad con que las 
empresas manejan los datos personales de los individuos: el establecimiento de una norma voluntaria para que las 
empresas sean certificadas; el uso de un sello de calidad que permita a los ciudadanos identificar a las compañías 
que cumplen con la protección de los datos, y el establecimiento de normas de competencia laboral que posibiliten 
a las empresas cumplir con sus obligaciones. 

Aunado a ello, ambas instituciones difundirán entre las empresas las obligaciones en torno a la protección de 
datos personales entre la iniciativa privada nacional e internacional, incluyendo las empresas con actividad 
comercial en el país. Con ello se busca también promover mejores prácticas comerciales en torno a la protección 
de los datos personales como insumo de la economía digital. 

De esta forma, se pretende promover la autorregulación de la iniciativa privada, así como hacer extensivo el 
conocimiento de la nueva ley. 

La norma de autorregulación se denomina NMX. Con ella, indicó el Ifai, las empresas contarán con una 
certificación en el cumplimiento de los estándares establecidos por la ley referida. Será el sello de calidad que 
posibilite a los ciudadanos identificar a las empresas comprometidas con la protección de datos, y elaborar normas 
de competencia laboral para que éstas puedan cumplir con las obligaciones en la materia.Dichas disposiciones 
forman parte también de los compromisos que recientemente asumió México, junto con otras 21 naciones, luego 
del octavo Encuentro Iberoamericano de Protección de Datos Personales. El compromiso es aún mayor, luego de 
que la comisionada presidenta del Ifai, Jacqueline Peschard, asumió la presidencia de la agencia iberoamericana 
respectiva. 

El Ifai destacó que el derecho a la protección de la vida privada requiere de un trabajo coordinado y de diálogo 
continuo entre autoridades, sector privado y los propios ciudadanos. De ahí el compromiso de desarrollar los 
mecanismos referidos, además de que se promoverán programas y acciones que garanticen la vigencia del derecho 
de protección de datos de identidad de las personas.Entre los acuerdos que establecieron las 22 naciones están 
leyes de protección de datos que constituyan una herramienta útil y efectiva que facilite las transacciones 
internacionales y genere oportunidades de negocio y empleo, con la garantía de defensa de un derecho 
fundamental. 
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Se comprometen diputados de PRI, PRD y PT a impulsar la educación superior 

Rechaza ANUIES recortes de Calderón; exige $9 mil millones 
más de presupuesto 

La iniciativa del Ejecutivo contraviene la ley, que ordena destinar al sector 8% del PIB 

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 9 

La Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) solicitó a la Cámara de 
Diputados una ampliación de 9 mil 353 millones de pesos al presupuesto destinado a esos centros educativos ante 
el recorte que planteó el gobierno de Felipe Calderón para 2011. 

En reunión con la Comisión de Presupuesto, el secretario general de la ANUIES, Rafael López Castañares, expresó 
el desaliento de rectores y directores por el recorte al gasto educativo federal y de educación superior y posgrado. 

Diputados de PRI, PRD y PT se comprometieron a impulsar el gasto educativo, especialmente en el nivel superior. 
Seremos sus principales aliados para encontrar más recursos y fortalecer los programas. En este momento, si en 
algún rubro se requiere destinar más recursos es a la educación, dijo el priísta Baltazar Hinojosa. 

En su oportunidad, López Castañares expresó su satisfacción porque el proyecto de presupuesto de egresos para el 
sector educativo incluye avances destacables, como el incremento a la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), en un justo reconocimiento al centenario de su creación. 

Refirió que en la iniciativa de Calderón el gasto educativo federal pasa de 3.8 a 3.7 por ciento, lo cual contraviene 
el artículo 25 de al Ley General de Educación, el cual señala que el gasto público en ese rubro debe ser equivalente 
a 8 por ciento del producto interno bruto (PIB). 

Explicó que en el proyecto, los recursos para la educación superior y de posgrado aumentan nominalmente 2 mil 
785 millones de pesos, pero en términos reales disminuye 601 millones. 

Con los valores estimados del PIB en los criterios generales de política económica para 2010 y 2011, los montos 
que se proponen para educación superior y posgrado, como porcentaje del PIB, retrocederían tres centésimas de 
punto, al pasar de 0.65 por ciento a 0.62, indicó. 

Expuso que los recursos de los fondos de financiamiento dirigidos a universidades públicas estatales y de apoyo 
solidario a los institutos y universidades tecnológicas e interculturales, así como a la propia ANUIES, enfrentan en 
conjunto una disminución real de 23 por ciento, mientras las instituciones de educación superior sectorizadas a la 
Secretaría de Agricultura tienen una disminución de 12.6 por ciento. 
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López Castañares planteó que si se mantienen esos recortes se dificultará el cumplimiento de las metas planteadas 
en el desarrollo de las instituciones de educación superior. 

Como está planteado el gasto de las universidades, dijo, los recursos resultarían insuficientes y se requiere que la 
Cámara de Diputados realice una ampliación de 6 mil 500 millones de pesos a las universidades y de 2 mil 653 
millones a los programas y fondos de financiamiento universitarios. 

No se trata de una simple ocurrencia; la solicitud está fundamentada en un análisis riguroso de las necesidades 
mínimas de las instituciones de educación superior para 2011, afirmó. 

 

Exhorto de la CNDH al gobernador de Chiapas 
DE LA REDACCIÓN 
  
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de octubre de 2010, p. 33 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) emitió una recomendación al gobernador de Chiapas, 
Juan Sabines, al Congreso del estado y al ayuntamiento de Huixtán, por el caso de 20 personas que fueron 
expulsadas de su comunidad por intolerancia religiosa el 17 de octubre de 2007. Pidió al mandatario estatal 
realizar acciones urgentes y necesarias a fin de garantizar el retorno de los expulsados a sus hogares, su pacífica 
convivencia, el respeto a su patrimonio y a profesar la religión que elijan. 
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Astillero 

Alianzas huérfanas 

El PRI, por verse 

Falsos triunfos 

Inquisición por Facebook 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Ni siquiera el padre quiere reconocer a la criatura. Felipe, el jefe real de un panismo subordinado al gobierno como 
en los peores momentos del priísmo histórico, dice que esos arreglos de colaboración partidista nomás no le hacen 
sentir cómodo y que, en realidad, dificultan enormemente la tarea de gobernar: ni las alianzas electorales se 
traducen en apoyos ni tampoco los acuerdos se traducen en comportamientos adecuados o equitativos en los 
procesos electorales. 

El progenitor desobligado –la versión complementaria de El hijo desobediente– niega desde su pedestal rojizo lo 
que en los hechos promueve y consolida, metido como está en una confesa situación de militante, de jefe de 
campañas, de operador grupal. Acepta, por ejemplo, en una entrevista con el grupo radiofónico Imagen, que sí 
está dispuesto a entregar el mando formal del país a un priísta, pero en lugar de quedarse en el terreno 
institucional de la aceptación del triunfo de quien fuera, lo cual a fin de cuentas es una obligación constitucional y 
no un acto sujeto a la voluntad individual, aprovecha para poner en duda la viabilidad del tricolor, rijoso sin 
necesidad, deseoso de convertir la política en una prolongación de la guerra: sí entregaría el poder a un priísta, si 
gana la elección, que es un supuesto todavía. Como se dice, está por verse. 

Más comprometidos con el engendro bipartidista están los directivos formales del PRD, los mentados Chuchos. Lo 
cierto es que nunca ha gobernado la izquierda cuando se han hecho alianzas o experimentos ciudadanos, y todo ha 
quedado en híbridos de campaña que a la hora de ejercer el poder lo han hecho como el peor de los priísmos (hoy 
sucede con Juan Sabines en Chiapas) o como una especie de panismo vergonzante (Zeferino Torreblanca en 
Guerrero). 

No se necesita, sin embargo, un archivo histórico para confirmar el fracaso práctico de esos ensayos. Basta leer la 
prensa regional de las tres entidades que constituyen la presunta prueba de éxito del plan de alianzas surgido de 
Los Pinos y apoyado por Manuel Camacho y la dirigencia formal del PRD: en Puebla todo está listo para que en el 
gabinete de Rafael Moreno Valle reaparezca una parte de la corriente priísta del ex gobernador Melquiades 
Morales, que junto con E. E. Gordillo fueron los ganadores verdaderos: la alianza, usada para dar curso a una 
revancha del priísmo de Melquiades contra el priísmo de Mario Marín.  
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En Oaxaca todos los días aparecen nuevos indicios del pago de favores que Gabino Cué alista para el priísmo 
saltimbanqui (Diódoro Carrasco ahora es panista) y para grupos de poder económico que buscan negocios que les 
devuelvan con grandes réditos la inversión política realizada. Y en Sinaloa todo gira en derredor del ex gobernador 
priísta ganador, Juan S. Millán. Alianzas sin padres reconocidos y sin resultados positivos. 

Astillas 

El rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA), Rafael Urzúa Macías, expulsó por seis meses a la 
alumna del último semestre de la carrera de derecho Daniela Martínez Solano, por haber denunciado en Facebook 
el fraude cometido en pasadas elecciones de consejeros universitarios (en las que participó su hermana, Mariana) 
y por expresarse de una manera que afecta la imagen institucional de la casa de estudios (en http://bit.ly/9D63i3 
puede leerse la nota). En uno de los mensajes, la futura abogada escribió: Los docentes de mi tan honorable 
universidad deberían estar avergonzados. Es evidente que este proceso estudiantil estuvo viciado. Lleno de fraude, 
injusticias, difamaciones, calumnias, intimidaciones, manipulaciones, corruptela, influencia e intereses ajenos al 
estudiante. Una maraña de buitres ansioso (sic, en éste y el siguiente apunte, según el acta de rectoría) de poder. Y 
nosotros como estudiantes dónde quedamos. Que se haga justicia y que acaten lo que la voz del estudiante 
reclama. Esta no es su universidad es nuestra, que se sepa qué clases de personas diriguen (sic) a la UAA. En otro 
mensaje, dice: Los docentes de nuestra universidad autónoma son un asco. ¡¡Un cúmulo de ratas ansiosas de 
poder!! ¡¡Qué asco me daaaaaaaan!! Según la alumna suspendida, quien solicitará el amparo de la justicia federal, 
también fue expulsado por un semestre el ex presidente de la federación de estudiantes de la UAA, José Guillermo 
Moreno Antillón... 

Docente e investigadora fiscal, Xóchitl de la O defiende el sostenimiento del pago de la tenencia automotriz, 
específicamente en el Distrito Federal: “Es un impuesto progresivo. Es decir, lo pagan los que más tienen. En 
algunos estados sólo alcanza al 15 por ciento de la población y representa recursos para cubrir el gasto del 100 por 
ciento. En el DF, por ejemplo, la recaudación de tenencia federal (aproximadamente 5 mil 500 millones de pesos) 
equivale a todo el gasto en Educación en el DF (http://bit.ly/buNneC)”. La especialista también combate la 
mitología de la tenencia en México, pues no sólo se cobra aquí, sino en muchos otros países y no hay ningún 
documento oficial, ni se asienta en la exposición de motivos que ese cobro surgiera para financiar las Olimpiadas 
de 1968... 

Gabino Martínez Guzmán ha hecho llegar a esta columna El juicio de Benjamín Argumedo, un folleto escrito por 
él mismo, con copias de las actuaciones judiciales del caso, y Benjamín Argumedo, el León de la Laguna, de 
Roberto Martínez, libro éste en que se plantean las dificultades para clasificar a personajes históricos como héroes 
o villanos y se da contexto a los cambios de bando del campesino levantado en armas que sirvió de modelo para el 
polémico Coloso del 15 de septiembre. Ambas ediciones corresponden a la Universidad Juárez del Estado de 
Durango... 
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Y, mientras matan a una familia en Tlalpan, vuelven las balaceras en Monterrey por el rumbo del Tec, en Acapulco 
todo sigue en suspenso respecto a los michoacanos desaparecidos, y el diputado Godoy confronta al procurador 
Chávez Chávez en San Lázaro, ¡hasta mañana, con la UdeG y el gobernador Etilio sentados a la mesa de 
negociación del precandidato Lujambio! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 

 

Clase Política 

Tráfico de armas 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Parece demasiado bueno. La Procuraduría General de la República y el Departamento de Justicia de Estados 
Unidos iniciaron encuentros para definir acciones que permitan ampliar la cooperación bilateral contra el lavado 
de dinero y, sobre todo, el tráfico de armas. 

El inicio de negociaciones lo encabezaron el subsecretario para América del Norte de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, Julián Ventura, y el embajador de Estados Unidos en México, Carlos Pascual. 

La cosecha 

A pesar de los elogiosos comentarios presidenciales, el tema de la licitación 21, otorgada a Televisa y Nextel, no es 
un asunto concluido. El titular de la Auditoría Superior de la Federación, dependiente de la Cámara de Diputados, 
Juan Manuel Portal, anunció que revisará todo el proceso… 

Al comenzar la glosa del Informe del jefe de Gobierno del DF, el secretario del ramo, José Ángel Ávila Pérez, 
destacó ante los diputados locales como aspectos positivos haber logrado consenso para la propuesta de reforma 
del gobierno capitalino presentada al Senado, además de mantener, no sin problemas, las calles del Centro 
Histórico sin ambulantes. Por otra parte, reconoció que, tal vez, el talón de Aquiles sea el tema de sistema 
penitenciario, en particular el problema de la red de prostitución denunciado por las internas… 

Con la finalidad de allegar más recursos para su estado, en particular para reparar los daños ocasionados por las 
lluvias, el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz, se reunirá entre hoy y mañana con miembros de 
ocho comisiones legislativas y con el coordinador de la fracción del PRI en la Cámara de Diputados, Francisco 
Rojas… 
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Ante una posible alianza del PRD con el PAN en el estado de México, el dirigente estatal del PRI, Ricardo Aguilar 
Castillo, sostuvo que, a pesar de que la oposición pretende acelerarla, la sucesión de gobernador en esa entidad no 
es, en este momento, un tema para el tricolor. Además, destacó que el eventual regreso del PRI a Los Pinos no 
debe intimidar a nadie… 

El gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva Ramírez, el alcalde de León, Ricardo Sheffield Padilla, y el 
rector de la UNAM, José Narro Robles, firmaron un convenio para crear el campus de la Universidad Nacional en 
Guanajuato. Con esta obra, el gobierno del estado democratiza la educación para llevarla a todas las regiones, al 
dar un salto cualitativo y cuantitativo que marcará un antes y un después en la educación superior y en la 
competitividad de Guanajuato, afirmó el mandatario… 

En reunión con la Comisión de Presupuesto, el secretario general de la ANUIES, Rafael López Castañares, expresó 
la decepción de rectores y directores de las instituciones públicas de educación superior por el recorte al gasto en 
esa materia propuesto por el gobierno federal. En respuesta, diputados de PRI, PRD y PT se comprometieron a 
impulsar el gasto educativo, especialmente en el nivel superior. 

riverapaz@prodigy.net.mx 

 

México SA 

Molinar: falsario 

Juicio por desacato 

El erario, raspado 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Más tardó el presidente de la Comisión de Comunicaciones de la Cámara de Diputados en tomarle la protesta de 
decir verdad a Juan Molinar Horcasitas, que éste en violar su compromiso de proceder en tal sentido y mentir 
abiertamente a los inquilinos de San Lázaro. En su comparecencia del pasado viernes, el secretario de 
Comunicaciones y Transportes aseguró ante los legisladores presentes que tratándose de las impugnaciones a la 
licitación 21 no descartaría ninguna medida legal emitida por un juez; por el contrario, se presentarán ante los 
tribunales todos los argumentos de la SCT para hacerlos valer en los tribunales, y la actuación que ha seguido la 
Secretaría en ese terreno lo ratifica. Lo que se ha hecho es acudir ante los tribunales, exponer nuestras razones y 
defender el interés público ante cada uno de los jueces. 
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A eso se comprometió el pasado viernes ante los diputados de las Comisiones Unidas de Comunicaciones y 
Transportes, mientras en su oficina rápidamente le ponían moño a los títulos de concesión que ese mismo día y a 
toda prisa entregaría a Televisa-Nextel, de tal suerte que no sólo mintió a los citados legisladores, sino que 
abiertamente violó el artículo 69 constitucional. Ese día en San Lázaro el numerito completo se dio así: ciudadano 
Juan Francisco Molinar Horcasitas, secretario de Comunicaciones y Transportes, hago de su conocimiento que 
comparece ante estas Comisiones Unidas de Comunicaciones y de Transportes bajo protesta de decir verdad de 
conformidad con el Artículo 69 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Pido al ciudadano 
Juan Francisco Molinar Horcasitas, secretario de Comunicaciones y Transportes, que con base en lo anterior y con 
fundamento en lo señalado en el Artículo antes citado, si protesta usted decir verdad ante estas Comisiones Unidas 
de Comunicaciones y de Transportes ante las que comparece. Maestro Juan Francisco Molinar Horcasitas: sí, 
protesto. Diputado José Adán Ignacio Rubí Salazar: sí así lo hiciera y enterado de los alcances y consecuencias de 
ello lo reconoceremos, y si no, la nación que se lo demande. 

Pues bien, sobran elementos para demandarlo no sólo por mentiroso y por violar el citado artículo constitucional, 
sino por afectar el patrimonio nacional, por regalar lo que no es suyo, por no cuidar lo que por ley está obligado a 
cuidar. En el descaro absoluto, una vez entregados los títulos de concesión, Molinar Horcasitas reconoció que sí 
fue notificado en tiempo y forma (la víspera de su comparecencia ante los diputados y de la entrega de los citados 
títulos) de una nueva resolución judicial que le impedía proceder en tal sentido, y sin embargo lo hizo, porque una 
de las empresas más interesadas (Televisa-Nextel) prefirió que se los dieran antes, es decir, cuidó el interés 
empresarial y no el nacional. 

La Jornada lo resumió así: “el secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, reconoció 
que sí fue notificado sobre la decisión del juzgado 16 del séptimo circuito en materia federal, radicado en Córdoba, 
Veracruz, emitida el pasado 30 de septiembre, para evitar la entrega de los títulos de concesión del espectro 
radioeléctrico en 1.7 y 1.9 de banda ancha. Sin embargo, la calificó de ‘notoriamente improcedente’ y allanada 
legalmente, de acuerdo con lo que le informó su área jurídica. Por ello decidió entregar los títulos de concesión 
desde el sábado”. 

Entonces, con el aval del inquilino de Los Pinos (el cual quedó claro en la defensa pública que de su amigo hizo el 
pasado lunes en Guadalajara), Molinar Horcasitas abiertamente mintió, se pasó a los diputados por el arco del 
triunfo, desacató un mandato judicial y privilegió intereses particulares sobre los nacionales (los que por ley está 
obligado a cuidar). ¿Allí queda la cosa? ¿Los inquilinos de San Lázaro se sienten tan poca cosa que dejarán pasar 
este agravio? Si lo hacen es su problema, pero se supone que están donde están porque están obligados por ley a 
cuidar el interés de la nación, de tal suerte que deberán proceder en contra de este nefasto personaje de la vida 
pública del país y no quedarse en la recurrente amenaza de juicio político. No pueden olvidar que el mismo día de 
la comparecencia del secretario de Comunicaciones y Transportes uno de los legisladores mostró públicamente la 
resolución judicial que ordenaba la suspensión de la entrega de los títulos de concesión de la licitación 21, la 
misma que el funcionario conocía y desacató. 
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Lo mejor del caso es que Felipe Calderón asegura que con los resultados de la licitación 21 su gobierno, como le 
llama, no otorga privilegios y trabaja para quienes menos tienen. ¿Imagínense si trabajara en contra de ellos? 
Entonces, los inquilinos de San Lázaro deben actuar con la misma rapidez y contundencia con la que Molinar 
Horcasitas actuó en el caso de los títulos de concesión favorables a Televisa-Nextel. Así, no sólo erradicarían un 
verdadero peligro para el interés nacional, sino que resguardarían los bienes de todos los mexicanos. 

Iusacel, una de las empresas de Ricardo Salinas Pliego, ha sido la que mayores recursos legales ha interpuesto 
para detener la entrega de los títulos de concesión a Televisa-Nextel. No es precisamente un consorcio (mucho 
menos su dueño) con calidad moral para reclamar cochupos o negocios sucios con y desde el poder. Negro 
historial tiene el de los abonos chiquitos como para envolverse en la bandera de la ética. Pero ese no es el 
problema, sino que funcionarios como Molinar Horcasitas y su patrón se presten a este tipo de chanchullos y los 
disfracen de legalidad y de interés nacional. Por eso está el país como está. 

Las rebanadas del pastel 

Si Molinar Horcasitas hubiera sido tan rápido en el caso de Mexicana de Aviación como lo fue en el de los títulos 
de concesión para Televisa-Nextel, probablemente la aerolínea se mantendría en operación, no estaría en 
condiciones de quiebra, los trabajadores seguirían cobrando sus quincenas, miles de consumidores no estarían 
pariendo para que le regresen su dinero por la compra adelantada de pasajes de avión y el erario no habría 
arriesgado cuando menos 310 millones de pesos por la firma de contratos para la compra adelantada de boletos 
con la empresa saqueada por Gastón Azcárraga ante la impasible mirada de la autoridad. En efecto, diversas 
dependencias del Ejecutivo comprometieron dicha cantidad, mediante la firma de contratos con Mexicana de 
Aviación (la mayoría por adjudicación directa). Entre ellas destacan la propia Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (25 millones de pesos), la de Seguridad Pública (74 millones) y la Sagarpa (127 millones), así como el 
IMSS (57 millones) y el Instituto Mexicano del Petróleo (26 millones). 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx • http://twitter.com/cafevega 

 

Alianzas y decadencia 
LUIS LINARES ZAPATA 

En medio de una marcada decadencia, ya no sólo de las elites gobernantes, sino de grandes segmentos de la 
población en general también, llegan, templados y ruidosos, momentos de definición. Ciudadanos en lo particular, 
actores principales del reparto escénico, grupos organizados de la sociedad, partidos políticos y otros movimientos 
sociales, tendrán que optar por alguna de las alternativas, no muchas, que se les han de presentar. Dos se 
destacan, tal y como ocurrió en 2006, para reponer la parte sustantiva de cierta historia inconclusa. Una de 
continuidad a ultranza y, la otra, de cambio efectivo. Las opciones intermedias, que a muchos les rellenan sus 
ambiciones y delirios personales, no tendrán cabida sino acaso como minorías o, francamente, como roles 
intrascendentes que se diluirán con rapidez. 
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El señor Calderón y sus ayudantes ya no hayan cómo disfrazar el fracaso de su administración. El empleo, fruto 
del crecimiento persistente y equitativo, se perdió con la profundidad de la doble crisis: la mundial mal gestionada 
desde las cúpulas y la generada internamente por la aplicación a rajatabla, torpe y corrupta, de un modelo ya 
insostenible. La gobernanza hace mucho que se extravió entre sablazos a mansalva, programas efímeros, deseos 
sin fundamento y un intento de restauración autoritaria que fracasa en el mismo organismo directivo del PAN. El 
inicio del sexenio lo inauguró el señor Calderón con los palazos de ciego sin troche y con muchísimo moche que 
desplegó por todo el país. Sus melodramáticos saltos discursivos hacia adelante, cada vez que se atoraba, sólo 
alcanzaron para deshilvanados despuntes de su coro oficialista. 

Las alianzas entre el PAN y la burocracia del PRD han servido, en efecto, para dar un aliento de boca a un panismo 
que moría de inanición y a esos perredistas, amafiados en clanes, que luchan por puestos, los que sean. El 
magnífico, intenso conjunto difusivo que a continuación alentaron en el espacio público sirvió para dar salida a 
frustraciones continuas de ambos firmantes. De un lado, por la serie de pérdidas que han obligado, entre otros 
desaguisados, a que sean despedidos los gerentes designados desde Los Pinos; los otros, porque ya no resistían la 
quemazón por sus aventuras fracasadas que, entre divisiones por ellos provocadas, perdieron lo que tan 
generosamente se había ganado en 2006. Aquellos que se han encaramado en las decisiones cupulares del PRD se 
sintieron triunfadores instantáneos, reivindicados en su ilegitimidad de origen. El señor Calderón, por su parte, 
reajustó su frívolo equipo de poca monta y se atrincheró, revestido de guía partidario, para repetir las dosis 
ganadora, según sus cuentas alegres, rumbo a 2012. Poco importa en este caso y dados los intereses en juego, que 
en su cabús lleve al cascarón del PRD. O, en otra de las versiones que no escapa a la imaginería de aquellos que 
aspiran a llegar a la Presidencia basados en negociaciones permanentes con los que, desde arriba, deciden y sólo 
con esos. En una de esas, piensan algunos, las circunstancias, que en política juegan papel a veces decisivo, les 
serán propicias. Y, en el acomodo siguiente, uno de los promotores de la alianza descrito insistentemente como de 
izquierda moderna, negociadora, pueda ser acogido por esa fracción de la plutocracia menos reactiva al cambio. 

Marcelo Ebrard tiene que saber que una izquierda moderada no es ni nunca será del gusto de la plutocracia. Los 
dados se han echado no sólo en México sino en todo el planeta, para situarse en los polos de las determinaciones 
vitales: la equidad democrática o el modelo concentrador a ultranza. El proceso parece indetenible en sus 
derivados dispares. Es cierto que hoy, los mercados financieros doblegan aún a gobiernos que se decían de 
izquierda, como el emanado del PSOE en España. O a los que dirigen a las democracias sociales de Francia, 
Alemania, Irlanda o Italia. Pero, aun en circunstancias de extrema sensibilidad, los pueblos de esas naciones han 
reaccionado con vigor y están en la lucha por los derechos adquiridos en sendas luchas pasadas. Los 
desamparados, los obreros y gran parte de la sociedad no partidaria en Estados Unidos demostró, el pasado fin de 
semana, ese vigor que se transformará en millones de votos protestantes. La crisis desatada por los banqueros no 
pesará, únicamente, sobre los hombros de los de abajo por más alharaca que desplieguen los difusores de la 
derecha. Tales hechos están teniendo ramificaciones por inusitados vericuetos. La lucha en Brasil es clara, definida 
entre una Dilma Rousseff dura pero inteligente y preparada, frente al mediocampista Serra, heredero del 
tecnócrata Henrique Cardoso de difuminado recuerdo. Los ciudadanos de izquierda, en ese gigante sureño, 
salieron a votar. Por eso Marina Silva se arremangó con un 19 por ciento del electorado. 

En el México de las tragedias y los hundimientos, la sucesión por la Presidencia para 2012 muestra aristas 
descarnadas. Ante ella, las definiciones individuales y partidarias son inevitables y hasta urgentes. No sólo se han 
adelantado los tiempos y las pasiones, sino que pasan, de manera por demás feroz y transparente, por lo que ya 
sucede y sin duda sucederá en el estado de México. La elección del próximo gobernador de ese que es el territorio 
más poblado, hiriente en su desigualdad, solidario, abandonado y asiento del grupo más organizado para los 
trafiques de influencia, los negocios ilícitos o el desboque de asentamientos, grotescos dormitorios enajenantes, 
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donde se montará el teatro decisivo de la futura Presidencia o, cuando menos, de las ofertas políticas y los 
contendientes reales. No habrá cuartel. Las huestes magisteriales del gobernador Peña se han aliado a las de la 
maestra. Se ven, a sí mismos, como el trabuco de mapaches indetenible. Serán un factor a vencer por las fuerzas 
democráticas, qué duda cabe. La alianza propiciada y amarrada por el señor Calderón en el desate de sus odios y 
venganzas no tiene visos de levantarse como oposición. El candidato que propondrán será un híbrido y las 
reivindicaciones a sostener alejadas de la izquierda. El movimiento que abandera AMLO se ha definido, con 
tajante valentía, por formar una alianza, desde abajo, con la izquierda real y pondrá toda su fuerza organizada para 
la coronación de un esfuerzo que no es transitorio sino trascendente. La incomprensión de muchos se irá 
matizando si son de buena fe. Los ataques de columneros, analistas y hasta académicos afines al oficialismo ya 
empezó y condenan a Obrador, aliados y propuestas, al más rotundo de los fracasos. Pocos, o ninguno de ellos, se 
han asomado siquiera a la ventana para ver el río humano que pasa abajo gritando por un cambio verdadero. 
Serán estos, y no otros, los que marcarán el devenir. Será ahora no sólo la única oportunidad de sobrevivencia 
popular sino, acaso, la última. 
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Hunden baches 
el presupuesto

Aparecen en DF comandos sicarios

DEVECSER, HungRía. 
Como en película de ciencia 
ficción, soldados con trajes 
de protección química 
fueron desplegados ayer 
en tres condados del oeste 
de Hungría afectados por 
un derrame de lodo tóxico 
proveniente de una fábrica 
de aluminio que ha dejado 
cuatro muertos.

El Gobierno decretó 
estado de emergencia ante el 
desastre ecológico y advirtió 
que los contaminantes 
podrían llegar al río Danubio 
a través de un afluente.

AfectA A HungríA 
lodo tóxico

La bancada del PAN en el Se-
nado presentó ayer una refor-
ma constitucional para obligar 
al Estado a reparar el daño ge-
nerado a civiles en enfrenta-
mientos entre las fuerzas del 
orden y el crimen organizado.

La iniciativa, presentada 
por el senador Adrián Rivera, 
señala que “se debe considerar 
la responsabilidad del Estado 
en lo que respecta a la repa-
ración del daño que se genere 

en las personas o sus bienes”.
El panista dijo que las ac-

ciones contra el narco se han 
trasladado a zonas pobladas y 
muchos civiles han perdido su 
patrimonio y hasta la vida.

La propuesta aclara que 
los afectados deberán acredi-
tar plenamente la responsabi-
lidad de “los miembros de las 
fuerzas del orden”.

Érika Hernández

Plantea AN indemnizar a civiles
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Tiziano Ferro finalmente 
salió del clóset 
y le confesó a Vanity 
Fair que busca novio.
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de las Mayores
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la postemporada 
de las Grandes Ligas.
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extrAs De hOy:

Amenazan 
contratistas 
dejar obras 
por Suterm

Alista Calderón iniciativa que abarque tres delitos

Proponen acotar
fuero de militares
d Juzgarían tribunales 
civiles a soldados 
por violación, tortura 
y desaparición forzada

Rolando Herrera

El Presidente de la República, Fe-
lipe Calderón, alista una propues-
ta de reforma para que los mili-
tares que incurran en los delitos 
de desaparición forzada, tortura 
y violación sean juzgados por tri-
bunales civiles.

Lo anterior implica que los 
militares acusados de esos tres 
ilícitos ya no serían investigados 
ni llevados a juicio por la Procu-
raduría General de Justicia Mili-
tar y los tribunales militares, co-
mo actualmente ocurre.

La propuesta, que será envia-
da en los próximos días al Senado, 
modificaría el Código de Justicia 
Militar, que data del 31 de agosto 
de 1933, y sería la primera vez en 
150 años que se enmendaría lo re-
lativo al fuero castrense.

Actualmente, el artículo 57 
del Código de Justicia Militar es-
tablece que los delitos del orden 

común o federal realizados en ac-
tos de servicio son faltas a la dis-
ciplina castrense.

Sin embargo, con la reforma 
planteada por el Ejecutivo, se ex-
ceptuarían la desaparición forza-
da, la tortura y la violación.

Javier Oliva, académico del 
Colegio de la Defensa Nacional, 
indicó que militares acusados de 
dichos delitos ya han sido lleva-
dos ante las autoridades civiles.

Un ejemplo es el caso de 8 
soldados del 14 Regimiento de 
Caballería Motorizado que vio-
laron, en julio de 2006, a 13 mu-
jeres en el poblado de Castaños, 
en Coahuila. En el juicio, 5 mi-
litares fueron absueltos, y el res-
to recibió penas de 21 a 41 años 
de prisión.

“Este tipo de delitos están ti-
pificados en el orden civil y pue-
den ser juzgados por la autori-
dad civil cuando lo cometa per-
sonal militar en activo. Entonces, 
es como poner al día, por decirlo 
así, lo que ya prevalecía en algu-
nos hechos”, aseveró.

En menos de un año, la Cor-
te Interamericana de Derechos 
Humanos ha condenado al Es-
tado mexicano por violaciones a 
las garantías individuales por par-
te de militares y exige eliminar el 
fuero castrense.

Se prevé que el Presidente 
Felipe Calderón envíe también la 
iniciativa del Mando Único Poli-
ciaco, que permitirá la creación 
de 32 jefes estatales.

La propuesta contempla res-
petar las decisiones de los mu-
nicipios, en su mayoría las gran-
des ciudades, para no obligarlos a 
ajustarse al mando único estatal.

Incluye también una bolsa de 
4 mil 303 millones de pesos en 
subsidios a las alcaldías para la 
seguridad pública en sus demar-
caciones territoriales.

d Reconoce el GDF
que tiene un fondo 
para reparar
sólo 2 mil hoyos 

Iván Sosa

Las lluvias de este año han deja-
do 3 mil baches repartidos en mil 
kilómetros de vías primarias del 
Distrito Federal, de los cuales só-
lo 2 mil podrán ser tapados me-
diante un programa de manteni-
miento que está a cargo de cinco 
empresas, expuso el Secretario de 
Obras local, Fernando Aboitiz.

Además, en 12 mil kilómetros 
de calles y vialidades secunda-
rias, los automovilistas deben li-
diar con cerca de 60 mil hoyos 
y hundimientos cuya reparación 
corresponde a las delegaciones.

Y es que los recursos asigna-
dos para ese tipo de arreglos ya 
se agotaron.

La Secretaría de Obras con-
taba con 400 millones, y la últi-
ma parte –100 millones– es uti-
lizada en una campaña para cu-
brir 2 mil baches que inició ayer, 
informó Aboitiz.

“Esperamos que los diputados 
de la Asamblea Legislativa liberen, 
en el presupuesto del próximo 
año, mil 454 millones de pesos 
que solicitamos para dar mante-
nimiento mayor, del que ha care-
cido en los últimos años la carpeta 
asfáltica en la Ciudad, y también 
con el objetivo de cubrir el reza-
go”, apuntó el funcionario.

El director de Proyectos Es-
peciales de la dependencia, Luis 
Rábago, explicó que en las 16 de-
legaciones se acumula la mayor 
parte del retraso en baches, pues-

to que, mientras la Secretaría de 
Obras cuenta con maquinaria es-
pecializada para cubrir 70 por 
ciento de los agujeros en vialida-
des primarias, en las demarcacio-
nes la mayor parte es atendida de 
manera manual con parches que, 
en muchos casos, vuelven a abrir-
se al poco tiempo.

“En algunos tramos, como en 
el Eje 3 Sur de Tlalpan a Insur-
gentes, ya colocamos un sello al 
encarpetado, con el cual mejora la 
resistencia del asfalto ante el agua, 
que poco a poco crea el hoyo, pe-
ro extender esa tecnología a todas 
las vialidades requiere presupues-
to”, comentó Rábago.

Incluso en Circuito Interior, 
que tiene 42 kilómetros recién 
arreglados con concreto hidráu-
lico, ya hay daños en el pavimen-
to, aunque, en este caso, la cons-
tructora Cemex, que se encargó 
de las obras, debe repararlos, ex-
plicó Aboitiz.

REFORMA / Staff

Un comando de entre 15 y 20 in-
dividuos vestidos con chamarras 
con siglas de la extinta AFI y la 
Policía Federal que portaban ar-
mas largas asesinó ayer a cinco 
integrantes de una familia en el 
pueblo de San Miguel Ajusco, en 
la Delegación Tlalpan.

Según las primeras indagato-
rias, el crimen podría estar vincu-
lado con el tráfico de drogas, pues 
dentro de la casa se encontró co-
caína, mariguana y una báscula, 
informó la Procuraduría General 

de Justicia del DF (PGJDF).
Además, tres de las víctimas 

habían sido detenidas en 2006 
por la Policía capitalina en pose-
sión de cocaína, mariguana y pas-
tillas psicotrópicas.

Según los vecinos, el coman-
do llegó alrededor de las 3:20 ho-
ras y abrió el portón con mazos. 
Se escuchó que uno de los delin-
cuentes gritó: “¿Dónde está el di-
nero?”, y en seguida se oyeron los 
disparos.

En la casa fue asesinado Cle-
mente Sánchez, de 52 años.

Su esposa, Irma Pérez, de 45 
años, y sus hijos Luis Antonio y 

Giovanni, de 15 y 25, así como 
Diego Ulises Pérez, de 21, fueron 
obligados a subir a una camione-
ta propiedad de la familia.

Los delincuentes dejaron ile-
so a Donovan Sánchez Pérez, de 
20 años, al parecer porque vieron 
acercarse dos patrullas.

Cerca de las 7:00 horas, fue 
localizada la camioneta en un pa-
raje de la Colonia Lomas de Te-
metéacatl con las cuatro perso-
nas ejecutadas.

El Jefe de Gobierno, Marce-
lo Ebrard, dijo que un caso así no 
quedará impune en la Ciudad de 
México por ningún motivo.

Alma Hernández

Las empresas convocadas por la 
CFE para atender el servicio eléc-
trico en la zona central del País 
están dispuestas a retirarse en ca-
so de que el Suterm insista en exi-
girles pagos en efectivo fuera de la 
ley y el contrato.

“Lo más drástico que haría-
mos es que, si continúa esto, sus-
pendemos las actividades y nos 
regresamos a nuestro lugar de ori-
gen: a Coahuila, Chiapas, Vera-
cruz, Nuevo León”, dijo un con-
tratista que pidió el anonimato.

REFORMA publicó ayer que 
el Suterm les exige un pago en 
efectivo equivalente al 2 por cien-
to del valor total de cada contrato 
que firmen con la Comisión.

Los contratistas compararon 
esta situación con lo que sucede 
en la frontera norte, donde Los 
Zetas extorsionan empresas con 
un pago por derecho de piso.

Señalaron que ellos fueron 
convocados por la CFE para aten-
der una situación de emergencia 
tras la extinción de LFC. Agrega-
ron que en sus lugares de origen 
no les piden pagos extras.

El Secretario del Trabajo, Ja-
vier Lozano, escribió en Twitter 
que no estaba enterado de lo de-
nunciado por REFORMA, pero 
que revisaría el caso.

El Suterm no dio su opinión 
sobre este tema.

Negocios 5

En el hoyo
Para tapar baches denunciados 
por los ciudadanos, el Edomex 
es más lento que el gDF, según 
un ejercicio de REFORMa.

 BAcHes tiempo 
 demArcAción tApAdos de respuestA

Miguel Hidalgo  3 5 días

Coyoacán 3 6

Álvaro Obregón 3 7

Ecatepec* 3 7

Naucalpan*	 0	 14

Huixquilucan*	 0	 14

* Municipios del Estado de México

d Las autoridades del GDF señalaron que tienen recursos para arreglar 
sólo 2 mil de los 3 mil baches que hay en las vías primarias de la Ciudad.

d Casi toda una familia fue 
ejecutada en Tlalpan.
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Incluye el IFE a Salinas para festejar aniversario 
 
Invitan a FCH a abrir foro sobre democracia; desairan convocatoria Zedillo y Vicente Fox 
 
Guadalupe Irízar y Claudia Salazar Manuel Vázquez 
 
(6 octubre 2010).- Para festejar sus 20 años de vida, el IFE organiza foros, conferencias y actos conmemorativos 
en los que el Presidente Felipe Calderón y el ex Mandatario Carlos Salinas de Gortari están entre los convocados. 
Los ex Mandatarios Ernesto Zedillo y Vicente Fox declinaron la invitación. 
 
De acuerdo a fuentes consultadas, la intención es convocar a funcionarios y ex funcionarios que han tenido alguna 
participación en el desarrollo del IFE desde su creación, en 1990, cuando se concretó una reforma electoral 
después de la polémica elección presidencial de 1988.El lunes 11 de octubre, fecha del aniversario, están 
programadas dos ceremonias: una en la sede del organismo electoral y otra en el Palacio de Minería. 
 
El Foro de la Democracia Latinoamericana, uno de los eventos centrales organizado por el IFE, la OEA y el PNUD, 
será inaugurado por Calderón en el Palacio de Minería a las 17:00 horas del 11 de octubre. 
 
Salinas dictará, el martes 12, la conferencia "La democracia del siglo 21 en América Latina".Lo acompañarán en el 
panel el ex Presidente de Argentina, Raúl Alfonsín; el dirigente político venezolano Teodoro Petkoff; el Embajador 
Jorge Montaño y la vicecanciller de Bolivia, Mónica Soriano. 
 
Entre los invitados confirmados hasta ahora están los ex secretarios de Gobernación y ex presidentes del IFE entre 
1990 y 1996, Patrocinio González, Jorge Carpizo, Esteban Moctezuma y Emilio Chuayffet.Los ex presidentes del 
organismo electoral entre 1996 a 2008, José Woldenberg y Luis Carlos Ugalde y Andrés Albo también aceptaron la 
convocatoria. 
 
La celebraciones del IFE se realizarán en medio del proceso de elección de tres nuevos consejeros en la Cámara de 
Diputados. 
 
Alerta Woldenberg contra las cuotas 
El ex presidente del IFE, José Woldenberg, advirtió ayer que sería una mala apuesta que los partidos se 
repartieran a los tres nuevos consejeros electorales. 
 
"¿Qué es lo que más conviene, no al IFE sino a los partidos políticos y ciudadanía? Un arbitraje independiente que 
permita que las elecciones vayan en su propio despliegue fortaleciendo la confianza. 
 
"Que no se les piense a los consejeros como voceros de los partidos. El Instituto no debe estar secuestrado por los 
partidos", dijo en San Luis Potosí. 
 
En tanto, en la Cámara de Diputados se registraron los primeros siete aspirantes a consejeros del IFE. 
 
Ante la Comisión de Gobernación llegaron con sus documentos abogados, funcionarios, magistrados y hasta un 
asesor del ex presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde. 
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Hoy esperan a Sayonara Flores, consejera del Instituto Electoral del Edomex, y a Juan Benito Coquet, ex secretario 
de Gobierno de Michoacán, entre otros. 
 
Desfile 
 
Los primeros aspirantes a consejeros del IFE: 
 
Eduardo de Jesús Castellanos 
Director de Compilación y Consulta del Orden Jurídico Nacional de la Segob. 
 
Jacinto Silva Rodríguez 
Magistrado electoral de la Sala Regional de Guadalajara 
 
Ricardo Rodolfo Murga Contreras 
Magistrado del Tribunal Superior de Justicia de Veracruz 
 
Oswaldo Chacón Rojas 
Presidente de la Comisión de Fiscalización Electoral en Chiapas 
 
Carlos Barros Horcaditas 
Asesor de Luis Carlos Ugalde, ex presidente del IFE 
 
Arturo Martínez Nateras 
Ex Alcalde de Tuxpan, Michoacán 
 
Juan Ramírez Marín 
Abogado constitucionalista 
 
 
Plantea AN indemnizar a civiles 
 
Érika Hernández 
 
(6 octubre 2010).- La bancada del PAN en el Senado presentó ayer una reforma constitucional para obligar al 
Estado a reparar el daño generado a civiles en enfrentamientos entre las fuerzas del orden y el crimen organizado. 
 
La iniciativa, presentada por el senador Adrián Rivera, señala que "se debe considerar la responsabilidad del 
Estado en lo que respecta a la reparación del daño que se genere en las personas o sus bienes". 
 
El panista dijo que las acciones contra el narco se han trasladado a zonas pobladas y muchos civiles han perdido su 
patrimonio y hasta la vida. 
 
La propuesta aclara que los afectados deberán acreditar plenamente la responsabilidad de "los miembros de las 
fuerzas del orden". 
Desestima el PAN 'freno' a controversia 
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Verónica Jiménez 
 
(6 octubre 2010).- Corresponsal 
 
PACHUCA, Hgo.- La dirigencia estatal del PAN en Hidalgo descalificó las acciones emprendidas por el 
Ayuntamiento de Pachuca, al enviar al Síndico priista Víctor Gómez, a la Suprema Corte, para que pida que se 
deseche la controversia constitucional que busca anular el nombramiento de Geraldina García Gordillo, como 
presidenta municipal sustituta de la capital del Estado. 
 
En conferencia de prensa el síndico Guillermo Galland sostuvo que no se desistirá de la acción legal, y advirtió que 
no existe otra figura jurídica que pueda hacerlo. 
 
Dijo que el Artículo 67 de la Ley Orgánica Municipal vigente, en su Capítulo Séptimo, señala que la facultad de un 
síndico es única e intransferible. 
 
Argumentó que el mismo lunes, él ingresó algunas consideraciones y argumentos ante la Suprema Corte para 
aclarar que el síndico Procurador Hacendario, no tiene facultades para retirar el procedimiento. 
 
"Lo que dicen los priistas y lo que hacen son puras burradas y pues ya lo veremos cuando la Corte les eche para 
atrás su solicitud", advirtió el panista. 
 
Afirmó que podría ampararse si es que en el Ayuntamiento continúan con la andanada de acciones que pretenden 
desconocerlo y luego fincarle responsabilidades por desacato a las órdenes de la Asamblea Municipal. 
 
 
 
Es inepto Calderón, arremete tabasqueño 
 
Edgar Sánchez Corresponsal 
 
(6 octubre 2010).- CULIACÁN, Sin.- Andrés Manuel López Obrador dijo ayer que la ineptitud es la 
característica de los Gobiernos emanados del PAN. 
 
"México no había tenido mandatarios tan ineptos como Vicente Fox y el usurpador Felipe Calderón", señaló el 
tabasqueño ante estudiantes de la Universidad Autónoma de Sinaloa. 
 
El ex candidato presidencialsostuvo que desde hace más de 27 años el País no ha crecido por la aplicación de una 
política económica neoliberal que han seguido al pie de la letra tanto los Gobiernos surgidos del PRI como del 
PAN. 
 
Acusó al ex Presidente Carlos Salinas de Gortari de haber entregado bienes de la nación a un grupo de amigos y 
allegados al régimen que se convirtió en la mafia de la política. 
 
"La mayoría de ellos son dueños de la mayor parte de los medios de comunicación, en particular de la televisión y 
sólo transmiten las noticias que así convienen a sus intereses", explicó. 
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Dijo que la alianza que el PRD pretende pactar con el PAN en el Estado de México es una traición al movimiento 
perredista. 
 
"Creo que es una traición a nuestro movimiento el que el PRD se alíe al PAN en el Estado de México. Yo no olvido, 
a lo mejor ellos padecen amnesia, yo no olvido que el PAN hace cuatro años nos robó la Presidencia. 
 
"Quiero que se entienda que éste es uno de los motivos por los que no acepto esa alianza", respondió a los 
dirigentes del sol azteca que negocian alianzas con el blanquiazul. 
 
 
 
Exige PRI renuncia de Quintero 
 
Ernesto Osorio 
 
(6 octubre 2010).- El coordinador de los diputados locales del PRI en la Asamblea Legislativa, Israel Betanzos, 
exigió a Marcelo Ebrard la renuncia del titular de la Secretaría del Transporte (Setravi), Armando Quintero, por 
"incompetente, corrupto y sinvergüenza" al no garantizar a los capitalinos una red de transporte eficiente y segura. 
 
El legislador señaló la falta de capacidad para negociar con los transportistas de las líneas 1, 3 y 88 por la 
participación de ADO en la operación de la línea 3 del Metrobús. 
 
"Lo hacemos responsables de que no se encuentren 3 mil juegos de placas que fueron tramitadas", acusó. 
 
Evita FCH lucir guerra antinarco 
 
Urge a críticos a decir lo que está mal. Niega cuentas alegres y admite que la gente tiene otra 
percepción; defiende la estrategia 
 
Mayolo López 
 
(6 octubre 2010).- El Presidente Felipe Calderón consideró anoche que sería inapropiado y presuntuoso ofrecer 
evaluaciones "alegres" que sugieran que el Gobierno federal está ganando la batalla al crimen organizado. 
 
"Para mí sería muy presuntuoso decir quién va ganando o no (en la lucha anticrimen). A mí me parece 
inapropiado decir, a contrapelo de lo que percibe la gente, (y) se oiría muy presuntuoso y no tendría la credibilidad 
que se necesita en esta materia, de ponerme a decir algún comentario alegre", planteó al participar en el foro 
México en su Bicentenario ¿Hacia el fin de la parálisis?, organizado por el semanario The Economist. 
 
 
Apremió a los que sostienen que la estrategia gubernamental contra la delincuencia organizada está naufragando, 
a hacérselo notar al mismo Gobierno. 
 
"Díganlo con toda claridad y asuman el costo político de eso. Porque si hay quien dice que lo que estuvo mal es que 
el Gobierno combatiera a los criminales, cuando, precisamente, lo que estuvo mal en México es que no se les tocó, 
por miedo, por comodidad y por esta técnica maravillosa de hacerse pato", sostuvo. 



 
MIERCOLES 6 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
5 

 
Ante líderes de opinión y analistas económicos, Calderón sostuvo, en todo caso, que la estrategia que tiene el 
Gobierno para combatir el crimen es la correcta y cuyos resultados serán visibles a largo plazo. 
 
"Estoy dispuesto a revisar la estrategia, pero díganme concretamente qué cosa hay que hacer o qué cosa hay que 
suprimir", recalcó. 
 
Con todo, reconoció que el registro que se tiene de 28 mil ejecuciones es una "cifra verdaderamente alarmante". 
 
Destacó que los indicadores de violencia, que llegaron a su pico en junio pasado, habían descendido en agosto y 
septiembre alrededor de 23 por ciento. 
 
Prevalece el pesimismo Al referirse a la situación económica del País, Calderón reconoció que entre los ciudadanos 
prevalece una percepción pesimista que, además de que inhibe el consumo, no refleja la realidad que se vive. 
 
"La información o la percepción que tiene la gente es de un increíble pesimismo. Es decir, hay un abatimiento de 
la expectativa de los consumidores que hay que revertir. Un abatimiento del ánimo nacional que se refleja en la 
economía y en muchas otras cosas y que, me parece, es un tema medular para trabajar", planteó. 
 
Sin embargo, insistió en que la economía nacional está en franca etapa de recuperación, amén de que ha crecido 
7.6 por ciento en el segundo trimestre. 
 
Así lo dijo 
 
"Estamos haciendo una política efectiva de combate (al crimen). Tenemos la estrategia correcta que va a dar el 
resultado que esperamos". 
 
"Si hacen una encuesta, mucha gente sigue pensando, no sólo que seguimos en crisis, sino que seguimos en el peor 
momento de la crisis". 
 
Felipe Calderón 
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Sergio Aguayo Quezada / Cuates y cuotas 
 
(6 octubre 2010).- Las promesas brotan pero lo más probable es que los partidos se repartirán los tres sitios de 
consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). Su incontenible adicción a las cuotas lesionará gravemente la 
legitimidad de la elección de 2012. En el viejo régimen la política era jerárquica y predecible. Quienes participaban 
en ella sabían que el futuro no dependía de sus acciones; su destino estaba determinado por los cálculos y humores 
de quienes controlaban la pirámide en cuya cúspide estaba el Presidente. Los políticos usufructuaban y se 
beneficiaban con los cargos, pero cargaban con la fatalista convicción de que podían perder todo en cualquier 
momento. Repartían los beneficios entre sus familiares y cuates sabiendo que el suyo era un poder prestado. 
 
Estas costumbres fueron borradas por el cuotismo. El poder político se ha impregnado de las reglas del 
capitalismo salvaje. El presente y el futuro dependen de cada quien y el resultado es la obsesiva persecución de 
una cuota de cargos, de chambas, de presupuestos. La cuota es el catecismo, es la bandera, es el norte que inspira y 
orienta en las batallas sin cuartel; cuando la cuota está en juego se hacen a un lado discursos y propuestas y se 
transforman en perros del mal. Es la diferencia entre el Tsuru y la Suburban. La gran sacerdotisa de la cuota es, 
sin duda alguna, la maestra Elba Esther Gordillo. Pero no es la única. También están las televisoras y las grandes 
empresas y los cárteles y la mayor parte de los políticos. En las posiciones conquistadas ya no se pone a los cuates; 
se coloca a los "operadores" cuya misión es incrementar el caudal de cargos porque de ellos depende todo. El 
cuotismo es la etapa superior del cuatismo. 
 
Por lo general la danza de la cuota es hecha en la penumbra. Este octubre será diferente: veremos en vivo cómo los 
partidos políticos representados en la Cámara de Diputados nombrarán a tres consejeros electorales del IFE. El 2 
de octubre salió publicada en la prensa nacional una convocatoria envuelta en buenas intenciones. Nos prometen 
que las entrevistas a los aspirantes "se realizarán en sesiones públicas y serán transmitidas por el Canal del 
Congreso" y que con base en esas comparecencias, la Comisión de Gobernación elaborará la "lista de candidatos y 
candidatas que hayan reunido las mejores cualidades en términos de experiencia y formación electoral". 
Tranquiliza saber que dicha Comisión es presidida por Javier Corral, un panista con independencia de criterio que 
ha demostrado su disposición y su convicción a defender el proceso. Hará lo posible por lograr una selección 
pulcra. ¿Bastará? Me encantaría que así fuera pero hasta hoy los vientos colocan a estos cargos en la lógica del 
cuotismo. La Comisión de Gobernación turnará la lista a la Junta de Coordinación Política en donde los partidos 
"determinarán por el más amplio consenso posible y atendiendo las consideraciones y recomendaciones que 
establezca el Dictamen de la Comisión de Gobernación". Atender no es lo mismo que acatar. 
 
En la Junta de Coordinación Política no habrá transparencia ni cámaras de televisión (el diputado Jaime Cárdenas 
propuso la apertura total, pero el pleno rechazó su moción). La Junta es presidida por Josefina Vázquez Mota y en 
ella participan, entre otros, Francisco Rojas Gutiérrez por el PRI y Alejandro Encinas Rodríguez por el PRD. Ellos 
saben lo que está en juego porque vivieron el 2003. Aquel año el PRI, el PAN y el Verde se vengaron de las multas 
impuestas por el IFE que encabezara José Woldenberg y los despidieron a todos; se repartieron los 
nombramientos y cuando llegó el 2006 tuvimos la elección más competida, lodosa y costosa de nuestra historia. El 
IFE fue un factor central. 
 
En este momento el PRI y Enrique Peña Nieto sueñan, braman y se les ruedan las lágrimas cuando piensan en Los 
Pinos. Se ve casi imposible que renuncien a poner gente "suya" en el IFE. Es muy útil tener a un consejero que les 
pase información y obedezca la consigna. El PRI quiere a dos consejeros y el PAN se conforma con uno. El PRD se 
entretendrá denunciándolos e hilvanando otro bello collar de adjetivos. 
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¡Cuánta ceguera! Actuarán pensando en el corto plazo sin darse cuenta que, como dijera Leonardo Curzio en el 
programa Primer Plano del pasado lunes, esta elección es como una autopista de cuota: o pagas cuando entras o 
cuando sales. Se repartirán los cargos porque quienes pagamos somos nosotros. Eso sí, ellos nos obsequiarán con 
una cuota de bonitos discursos. 
 
La miscelánea 
 
El senador Graco Ramírez quiere ser gobernador de Morelos y va por los caminos del sur repartiendo sonrisas y 
promesas. Se hace el disimulado cuando vecinos de Jiutepec le piden que controle a su tribu. El presidente 
municipal de ese municipio gobernado por el PRD de Graco, Miguel Ángel Rabadán, se ha convertido en protector 
y promotor de "desarrolladores" que depredan el medio ambiente. ¿Las contradicciones le permitirán dormir bien 
al senador Graco? (I) 
www.sergioaguayo.org 
 
 

Manuel J. Jáuregui / Despojo masivo 
 
(6 octubre 2010).- Para la mayoría de los mexicanos, el automóvil es el activo patrimonial más importante que 
posee, seguido sólo por la vivienda y, en muchos casos, incluso ES el activo más importante, además de ser una 
vital herramienta de trabajo. Por ello debe alarmarnos la altísima incidencia de robos vehiculares en toda la 
República, sobre todo los cometidos a mano armada, que van en pavoroso incremento. Es preciso agradecer a la 
Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros por el detallado reporte de las estadísticas que demuestran esta 
tendencia gravísima, que a su vez indica una seria descomposición en las instituciones encargadas de la 
prevención y castigo de los delitos. 
 
Se desprende de este reporte que el DESPOJO de vehículos está ligado a la delincuencia organizada, estas 
estadísticas son una evidencia más de que el trastorno que sufren la paz y el orden en nuestro País acarrean 
consecuencias sociales muy amplias. A los números hay que atenernos: 
 
En el 2004, de enero a julio fueron robados 26 mil 412 vehículos; en el 2010, esta cifra ya asciende a 43 mil 380. 
En la única entidad del País en la que este delito ha DISMINUIDO es en el Distrito Federal. Hace seis años, en el 
DF se robaron 10 mil 290 vehículos en los primeros siete meses del año: en este mismo lapso, en 2010 se reportan 
8 mil 331. Sin embargo, en el Estado de México, Jalisco, Nuevo León y Chihuahua la tendencia es totalmente 
contraria: un disparo bestial en el robo de automóviles en los últimos seis años. De 6 mil 754 a 9 mil 424 se 
elevaron los robos vehiculares en el Estado de Peña Nieto; en Nuevo León, de tan sólo 614 en el 2004, a 5 mil 234 
en los primeros siete meses del 2010: ¡NUEVE VECES MÁS ROBOS en seis años! 
 
En Jalisco se incrementaron de 2 mil 211 a 3 mil 268 y en Chihuahua de 511 a 3 mil 412. Todo en el lapso referido. 
Al mismo tiempo que la cantidad de vehículos robados casi se duplica, la RECUPERACIÓN de los mismos se ha 
mantenido al mismo nivel. En el 2004 se recuperaron a nivel nacional 14 mil 558 vehículos, y en el 2010 sólo mil 
más: 15 mil 722 en total. O sea, se roban casi 20 mil vehículos más al año y sólo se recuperan mil más. Obviamente 
la tasa ha decrecido indicando una MUCHO MENOR eficiencia de los cuerpos policiacos. 
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Otro índice importante es la cantidad de vehículos robados que permanecen sin recuperar. En el 2004, la suma era 
de 11 mil 824; en este, año en los primeros siete meses permanecen SIN recuperar 27 mil 658 vehículos. Otra 
tendencia sumamente nociva es el porcentaje de ROBOS CON VIOLENCIA. En el 2008, por ejemplo, sólo el 27 
por ciento de estos robos se dieron a MANO ARMADA; pero en el 2010, esta cifra se elevó al 45 por ciento. De 
estos robos con violencia, el 28 por ciento se dan en el Estado de México; 21 por ciento en el DF; y el 10 por ciento 
en Nuevo León. Sinaloa y Chihuahua empatan con un 8 por ciento. 
 
Nuevo León, gobernado por el joven imitador de Peña Nieto, Rodrigo Medina, tiene el dudoso honor de poseer 
DOS "top ten" con mayor robo de vehículos asegurados en el PAÍS: es el Estado con mayor alza nacional con 752 
por ciento entre 2004 y 2010; y Monterrey es el municipio con más robo de vehículos en los primeros siete meses 
de 2010 con 2 mil 879 unidades. O sea que los gobernantes que salieron buenos para los spots televisivos no lo son 
tanto para prevenir la delincuencia, rampante en los Estados que gobiernan. 
 
Hay que tomar en cuenta que las aseguradoras no son instituciones de beneficencia, éstas cobran primas basadas 
en tablas estadísticas de riesgo: con este DISPARO en el robo de vehículos, estas PRIMAS que cobran tendrán que 
ELEVARSE para cubrir el creciente riesgo. De seguir así esta nefasta tendencia, llegará muy pronto el punto en el 
que el ciudadano promedio ya no podrá pagar las primas del seguro, encarecido desorbitadamente debido a la alta 
criminalidad y, en consecuencia, el auto se convertirá en un LUJO inalcanzable. El combate al robo vehicular recae 
fuer- temente sobre los hombros de los gobiernos locales. Si acaso el robo se ha disparado es debido a que las 
policías municipales y estatales han perdido su OPERANCIA, en este rubro el Ejército y la Marina nada pueden 
hacer. 
 
¿Qué harán para revertir esta tendencia los Peña Nietos o los Medinas? Tomar clases con Marcelo Ebrard, acaso, 
ya que es el único que ha demostrado EN LOS HECHOS poder abatir este delito tan nefasto. 
 
 

 
Luis F. Aguilar / Incoordinación 
 
(6 octubre 2010).- Nuestro anecdotario político es inagotable en su inconexión mental y real. Fuera de los 
delitos cotidianos de las organizaciones criminales, que son lúgubremente la constante de la vida social reciente, 
no es posible descubrir un hilo conductor que dé alguna racionalidad a los sucesos "políticos" del día tras día y 
menos aún disponer de una institución creíble y respetada, capaz de ordenarlos. La sociedad se sostiene hoy en día 
por las normas (éticas, religiosas, profesionales, técnicas...) que ordenan la vida privada de personas, hogares, 
organizaciones sociales, empresas y de varias instituciones públicas, más que por la actividad política del país, la 
noticiosa (al menos), que es una secuencia heterogénea e inarticulada de hechos de todo tipo, cuyo acaecer no 
muestra tener algún sentido o intencionalidad. Se requiere mucha paciencia para no perder la fe en las 
capacidades de orden social que en teoría deberían tener la política y los políticos. 
 
El mundo político de estas semanas es variable, irregular y aun deforme a nuestra mirada. Hemos observado 
atónitos, como si fuéramos miembros de una horda primitiva, la barbarie arcaica de la lapidación de una 
autoridad local y la facilidad patológica para que cualquier desquiciado arroje granadas a ciudadanos en 
esparcimiento.  
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Hemos visto asimismo cómo la SSP y la PGR llegan a la ineficiencia y la irresponsabilidad en el caso del 
"michoacanazo" (otro capítulo de la historia decepcionante del sistema de justicia) y cómo en el Legislativo hay 
una toma de protesta a hurtadillas de un diputado amparado contra su orden de aprehensión y en busca de fuero. 
Hemos registrado también el torpe modo como se practican en el país las relaciones de poder al ver la 
confrontación entre la Federación Mexicana de Futbol y los seleccionados nacionales ante el tribunal de 
periodistas deportivos tan drásticos como incuestionables en sus juicios: todo un microcosmos social en el que se 
espeja y del que se nutre la política nacional con sus hombres de arriba que creen tener siempre la razón y los 
demás que son considerados tipos indisciplinados o empleados subordinados que no pueden abrir la boca ni 
siquiera para defenderse. La política que vivimos es efecto y causa de esas relaciones de poder desordenadas y 
paranoicas que se practican en numerosos espacios de nuestra vida social. 
 
Por otro lado, hemos visto las iniciativas de los líderes políticos que empiezan a construir sus candidaturas 
presidenciales y buscan despertar la esperanza del país, así como hemos registrado las críticas rústicas e 
insultantes de un político demasiado visto y oído en torno de una alianza electoral opositora en el estado de 
México. Miramos también las acostumbradas movilizaciones universitarias anuales por obtener mayor 
presupuesto, las discusiones infaltables sobre el IVA y las lamentaciones de los gobernadores sobre la pobreza de 
sus finanzas (sin que hagan esfuerzos mayores por incrementar sus ingresos con medidas fiscales locales o por 
transparentar sus gastos con mayores referencias). Y, de pronto, una buena noticia que anuncia que desde hace 
una década (la panista) no se habían generado tantos empleos (721 mil 483 en el cálculo) como en este año 
bicentenario y que el crecimiento económico anual se ubicará entre 3.6 y 4%, situación que plantea la pregunta 
acerca de la relación entre inseguridad pública, inversión y producción económica. También registramos que 
fueron reconocidos 300 líderes mexicanos en gran ceremonia y que los líderes exigen cambios y nuevos rumbos, 
aunque no digan el instrumental que se requiere para realizar los nuevos rumbos ni tampoco si son sólo líderes de 
su parcela, porque no dan para más, o si pueden asociarse y dar forma a un liderazgo nacional integrado y 
resuelto. 
 
Puede ser que la variedad política, su disconformidad y hasta incoherencia sean preferibles a la uniformidad del 
mando y su rutina de alineamiento social. Sin embargo, uno de los problemas que entrampan y hacen ordinaria a 
la política actual es el de las conductas de los políticos que reproducen y extienden la incoordinación social. 
Tenemos entonces un problema, uno serio, pues la capacidad de los países para realizar sus proyectos, no para 
idearlos, depende de su nivel de coordinación y ésta existe por los vínculos que entre sí han construido y 
normalizado las diversas organizaciones sociales y sus líderes. 
 
No hay realización social en grande y duradera sin coordinación social, que en los hechos significa los enlaces 
fabricados y estables entre los diversos organismos de la sociedad, públicos y privados, educativos y productivos, 
familiares, civiles, religiosos. Uno de los provechos de la democracia en este país es que, debido a sus vulgaridades, 
incoherencias e incapacidades, nos ha obligado a plantearnos la cuestión del orden social y a preguntarnos si y 
cómo la política democrática pueda ser factor de orden y si sea el único factor de orden social. No lo es. 
Probablemente no es atractivo hablar de estos temas en los medios, pero tampoco lo es glosar día a día las 
torpezas de demasiado teatro político del absurdo. 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(6 octubre 2010).- YA HAY un nuevo -y serio- contendiente por la dirigencia nacional panista: Roberto Gil 
Zuarth. 
 
EL HASTA antier subsecretario de Gobernación sorprendió a propios y extraños con la noticia, pues se esperaba 
que asumiera sin más su curul en San Lázaro. 
 
SIN EMBARGO, la misma noche del lunes emprendió la visita de las siete casas blanquiazules para ir avisándole a 
quien se tiene que enterar que también él buscará relevar a César Nava. 
 
LO RELEVANTE del asunto es que Roberto Gil arranca su campaña de una manera muy poco usual, pero muy 
interesante: con una clara y dura autocrítica al panismo, sobre todo a la manera en que el PAN se alejó de la gente, 
dejó de hacer política y se mareó en el ladrillo del gobierno. 
  
  
A LAS AUTORIDADES del Distrito Federal les pasó lo que a Pedro, pero al revés: tanto se empeñaron en negar 
que venía el lobo, que cuando se dieron cuenta el lobo ya había cometido una masacre. 
 
DESDE el propio Marcelo Ebrard hasta el procurador Miguel Mancera, pasando por el jefe policiaco Manuel 
Mondragón, la cantaleta del gobierno capitalino ha sido la misma: aquí no hay narcos, van de paso, los muertos los 
vienen a tirar de otros estados, el DF es muy tranquilo... en pocas palabras, aquí no pasa nada. 
 
SIN EMBARGO, la ejecución de toda una familia ayer por los rumbos del Ajusco deja en claro, a aquellos que 
todavía tenían dudas, que las bandas criminales operan en la capital de manera impune. 
 
¿O ACASO van a salir con que los sicarios andaban de paseo en Six Flags? Es pregunta que no se marea tan 
fácilmente. 
  
  
ALGO TRAE entre manos Martín Esparza, pues convocó para hoy a una mega-asamblea de lo que queda del SME 
en el Palacio de los Deportes. 
 
QUIENES SABEN cómo anda la corriente entre los electricistas dicen que el dirigente anunciará la creación de 
una nueva empresa de fibra óptica que daría empleo a los todavía inconformes sindicalistas. 
 
DE CONCRETARSE este asunto, quizá finalmente se haga la luz en un conflicto que ya cumplió un año. 
 
  
 SI BIEN no existe en la legislación el delito de "portación de hermano prohibido", más de uno ha levantado las 
cejas por la participación de IXE en el rescate de Mexicana. 
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EL ASUNTO les llama la atención porque sabido es que de uno y otro lado del problema están dos hermanos: los 
Molinar Horcasitas. 
 
POR EL LADO financiero está Javier Molinar, quien es integrante del Consejo de Administración de IXE; y del 
lado gubernamental está, como es sabido, el titular de la SCT, Juan Molinar. 
 
ANTE ESTO hay quienes se preguntan si en las comidas familiares de fin de semana no se pasarán uno al otro algo 
más que el guacamole para los totopos. 
  
  
SE PODRÁN DECIR muchas cosas de Francisco Rojas, pero una es innegable: vaya colmillo que tiene Paco. 
 
EL COORDINADOR de la bancada tricolor en San Lázaro recibió la visita de alcaldes y legisladores de Jalisco, 
quienes acudieron, obviamente, para pedirle que se acuerde de ellos en la elaboración del Presupuesto. 
 
ROJAS no pudo prometerles más dinero para el 2011, pero sí les lanzó una flor del tamaño de la Glorieta de la 
Minerva: les dijo que de entre ellos saldría el próximo gobernador jalisciense. 
 
ASÍ QUE aunque los priistas no consiguieron la lana, salieron con la autoestima requetebien hinchada. 
 
 
 

 
DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / ¿Caras bonitas? 
 
Catón 

 
(6 octubre 2010).- El peluquero del pueblo tenía su local frente a su casa. Le dice a su hijo más pequeño, que 
estaba con él en la peluquería: "Un hombre acaba de entrar en la casa. Ve corriendo. Si el que llegó es el repartidor 
de la tienda, esconde mis cigarros, pues siempre se roba algunos. Si es el que lleva el agua, esconde mi botella de 
tequila, porque generalmente se las arregla para darle un trago. Y si es mi compadre Libidiano, siéntate en el 
regazo de tu mamá, y no te muevas de ahí hasta que llegue yo"... En el hotel, una parejita pidió un cuarto. Ni él ni 
ella llevaban equipaje alguno. El encargado, suspicaz, les preguntó: "¿Tienen alguna reservación?" "Ella sí -
responde el muchacho-. No le gusta hacerlo con la luz prendida"... La curvilínea chica quiso saber acerca de la 
eficacia del perfume que iba a comprar. ¿Realmente atraía a los hombres? Le dijo la mujer de la tienda: "Claro que 
los atrae. ¡Y en qué forma! Con cada frasco tenemos que regalar otro de píldoras anticonceptivas"... Ofelia Peláez, 
amiga colombiana de corazón mexicano, me envió su bello libro Verdades, mentiras y anécdotas de las canciones. 
Lo recibí de manos de Jesús Garza Arocha, El Charro, gran colaborador de Radio Concierto, la estación cultural 
que hace más de una década fundé como realización de un sueño, y que contra todos los vientos y todas las 
tempestades sigo sosteniendo. ("Ese sueño te está quitando el sueño", me dice mi mujer). En el libro de Ofelia 
viene una deliciosa anécdota. Agustín Lara estaba cenando en un restorán de México cuando se enteró del 
"destape" de Gustavo Díaz Ordaz como candidato a Presidente. En una servilleta -las servilletas son propicias 
siempre a las improvisaciones- el músico poeta escribió este súbito epigrama: "Adonis de emperador, / el señor 
López Mateos / escogió de sucesor / al más feo entre los feos.  
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A mí me da solidez / antecedente tan grato: / ¡puede ser que alguna vez / yo resulte candidato!" Los tiempos han 
cambiado, y hoy por hoy la política es en buena parte cosa de los medios, especialmente de los electrónicos. Ahora 
las caras bonitas tienen más posibilidades de triunfo en una contienda electoral, según lo descubrió Nixon después 
de su debate con Kennedy. La democracia, al fin femenina, se irá inclinando cada vez más a la juventud y al 
atractivo físico. Lo comprobaremos, quizá, en la próxima elección presidencial... El juez le dice al individuo: "Hay 
una demanda penal en contra suya por acoso sexual. ¿Qué alega en su defensa?" "Locura, su señoría" -responde 
sin vacilar el individuo. "¿Locura?" -se sorprendió el juz- gador. "Sí, señor juez -confirma el tipo-. 'Aquellito' me 
vuelve loco"... La señora estaba planchando, y hubo una interrupción en la energía eléctrica. Después de revisar la 
instalación, le dice a la criadita de la casa: "Avísale al señor que se me fundió el switch". Va la criadita y le dice al 
marido: "Que dice la siñora que se le frunció el fuchi"... El sacristán del pueblo pactó servicios de carnalidad con 
una chica de tacón dorado. La llevó al Hotel Hucho. Terminado el trance, el hombre iba saliendo sin pagar la 
habitación. Le dice el encargado: "¿Y el cuarto?" "Honrar padre y madre", responde el sacristán, escabulléndose... 
En la asamblea anual de accionistas uno de los socios le preguntó al jefe de personal de la compañía: "¿Cuántos 
empleados tenemos contratados, por sexo?" "Me complace informar -respondió muy orgulloso el otro- que todos 
han sido contratados por sus méritos. Por sexo nada más hemos contratado a la secretaria del gerente"... FIN. 
 
 
  
afacaton@yahoo.com.mx 
 




